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Умело решать коренные вопросы 
промышленности

Трудящиеся Грузии с большим вооду-1 ся механизация погрузки отбитой руды 
шевлением борются за дальнейший технп-1 непосредственно в забоях. Эта трудоемкая
ческий прогресс и неуклонный подъем 
социалистической промышленности, за 
успешное выполнение исторических реше
нии июльского Пленума ЦК КПСС.

Работники промышленности нашей стра
ны, руководствуясь решениями июльского 
Пленума ЦК КПСС, проявляют особую за
боту о повышении технического уровня 
производства. Главное условие решения 
этой задачи они видят в неустанном со
вершенствовании машин и технологии, в 
широком осуществлении комплексной ме
ханизации и автоматизации производ
ственных процессов. Важнейшее значение 
для дальнейшего подъема социалистиче
ской промышленности имеет улучшение 
руководства производством, искоренение 
канцелярско - бюрократических методов в 
деятельности министерств и ведомств, со
средоточение основных усилий работников 
управленческого аппарата на живой рабо
те по организации производства, внедре
нию новой техники и передовой техноло
гии. На предприятиях усиливается борь
ба за экономию сырья, материалов, топ
лива, электроэнергии.

Творческая активность коллективов про
мышленных предприятий пашен республи
ки ярко проявилась при составлении и об
суждении проектов шестого пятилетнего 
плана. В ходе обсуждения рабочие п спе
циалисты внесли тысячи предложений, на
правленных к тому, чтобы наиболее пол- 
по использовать внутренние резервы пред
приятий, дрбиться максимального выпуска 
продукции на существующих производ
ственных площадях, достигнуть новых вы
сот технического прогресса.

Надо, однако, признать, что в работе 
промышленности нашей республики име
ются еще серьезные недостатки, многие 
важные вопросы ждут своего решения. 
Некоторые предприятия не справляются с 
выполнением государственных планов.

Руставские металлурги, соревнующиеся 
с коллективом металлургического завода 
г. Сталино, добились некоторых успехов 
в борьбе за,увеличение выпуска продук
ции и лучшее использование передовой 
техники. Но Закавказский металлургиче
ский завод из-за длительного отставания 
доменного цеха с начала года недодал 
стране десятки тысяч тонн чугуна.

Почему это происходит? Прежде всего 
потому, что руководители цеха и завода 
мало уделяют внимания внедреппю новей
шей техники и передовой технологии. В 
цехе рядом с первоклассной современной 
техникой уживается кустарщина, имеют 
место грубые нарушения технологического 
процесса, вызывающие большие потери 
металла. За последнее время домен
щики песколько улучшили свою работу, 
они стали выполнять и перевыполнять 
план. Сейчас важно закрепить первые 
успехи, усилить борьбу ео все еще имею
щимися недостатками в организации 
производственного процесса. Много недо
четов в работе сталеплавильного цеха. На
пример, из-за нехватки здесь изложниц 
часто задерживаются плавки в мартенов
ских печах. В результате сокращается 
число скоростных плавок, нарушается 
ритмичная работа.

Неудовлетворительно выполняются те
кущие производственные планы па не
которых участках угольной промышлен
ности республики. Па шахтах имени 
Ленина и имени Молотова треста «Ткп- 
булуголь» задерживается перевод меха
низмов на дистанционное управление. Не
благополучно и с механизацией маневрен
ных работ на погрузочных пунктах шахт 
п в очистных забоях. В ряде шахт треста 
«Ткибулуголь» породопогрузочные маши
ны загружены не полностью.

Подобных примеров много и в Ахалцнх- 
ском угольном бассейне. Так, на шахте 
•N5 1 рудоуправления «Ахалцпхуголь» 
скребковые транспортеры часто простаи
вают пз-за плохого ухода за ними.

Многое предстоит сделать в области раз
вития техники в марганцевой промышлен
ности республики. На рудниках треста 
« 1иатурмарганец» «узким» местом остает-

работа механизирована лишь на 45 про
центов.

Известно, какое огромное значение для 
экономического развития нашей страны 
имеет технический прогресс в машино
строительной промышленности, являющей
ся сердцевиной тяжелой индустрии. На 
январском и июльском Пленумах ЦК КПСС 
была подвергнута критике работа бывшего 
Министерства автомобильного, тракторного 
п сельскохозяйственного машиностроения, 
которое сильно отстает с разработкой и 
созданием многих типов машин, необходи
мых для завершения механизации сель
скохозяйственных работ. Партия потребо
вала от работников автомобильной про
мышленности быстрее ликвидировать свое 
отставание в области техники.

Это в полной мере относится и к Ку 
таисскому автомобильному заводу, являю
щемуся одним из крупнейших промышлен
ных предприятий республики. Коллектив 
завода не выполняет своего обязательства 
по повышению производительности труда. 
Объясняется это главным образом тем, что 
здесь плохо распространяется опыт пере
довых предприятий страны, новаторов 
производства, не уделяется необходимое 
внимание внедрению совершенной техники.

Много недостатков в работе легкой 
п текстильной Промышленности Грузии. 
Так, на предприятиях шелковой промыш
ленности насчитывается всего лишь 200 
станков-автоматов для производства шта
пельных тканей и тканей из искусствен
ного шелка. На Кутаисском шелкоком
бинате имеется 380 устаревших стан
ков. Перед работниками машинострои
тельной промышленности Грузин стоит 
важная задача —  ускорить производ
ственные испытания, освоение и вы
пуск ^станков-автоматов для выработки 
тканей из натурального шелка.

ДЕЛИ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня утром Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
выехали на машинах из Дели в район города Сонепата, где расположена одна из баз 
осуществляемой правительством Индии «программы общинного развития» индийской 
деревни. ,

Этот план, к реализации которого Индия приступила в 1952 году, рассчитан 
на преодоление вековой отсталости индийской деревни и на повышение жизненно
го уровня крестьянства Индии. В 1952 году было решено начать выполнение этого 
плана в 55 районах страны, охватывающих свыше 25 тысяч деревень с населе
нием в 16 миллионов человек. В настоящее время программой общинного развития 
охвачены районы, насчитывающие в общей сложности свыше 30 миллионов кре
стьян. С 1953 года она была дополнена упрощенной программой, именуемой «содей
ствие национальному развитию». Обе программы в совокупности охватывают свыше 
100 тысяч деревень с населением более 68 миллионов человек (сельское население 
Индии —  310 миллионов человек). Согласно наметкам второго пятилетнего плана, 
этими двумя программами за пять лет должно быть охвачено все сельское население 
Индии.

Индийское правительство уделяет большое внимание плану общинного разви
тия, считая его важным средством преобразования индийской деревни. Он вклю
чает меры по освоению целинных и пустующих земель, ирригацию, улучшение мето
дов ведения сельского хозяйства (как растениеводства, так и животноводства), а 
также меры по развитию транспорта, здравоохранения и просвещения.

В  ходе выполнения обеих программ освоено около 240 тысяч гектаров пустую
щих земель, орошено 520 тысяч гектаров, построено 10 тысяч школ, 33 тысячи 
километров дорог, вырыто и отремонтировано 53 тысячи колодцев, организовано 
22 тысячи кооперативных объединений. Правительство придает большое значение 
активному участию населения в выполнении этих программ. До июня текущего года 
расходы правительства на развитие деревни составили свыше 250 миллионов ру
пий. Вклад населения оценивается в 152 миллиона рупий.

Район Сонепата, в 56 километрах севернее Дели, относится к числу первых 
55 районов страны, в которых в 1952 году началось выполнение программы об
щинного развития. Этот район охватывает 265 деревень с населением в 300 тысяч 
человек. Здесь произведена значительная работа по ирригации, строительству ко
лодцев, улучшению возделывания основных культур данной зоны —  пшеницы и 
сахарного тростника, а также по улучшению методов животноводства. В районе 
построены 44 начальные и средние школы, организовано 178 учебных центров для

взрослых, построено свыше 430 километров грунтовых дорог, приняты меры к 
улучшению медицинского обслуживания крестьян, к развитию кустарной про
мышленности и повышению культурного уровня населения. Общая сумма расходов 
правительства в, районе Сонепата составляет 2.820 тысяч рупий. Вклад самого 
населения оценивается в 2.950 тысяч рупий.

На пути следования советских гостей от Дели до Сонепата их встречали и го
рячо приветствовали жители ближних деревень. Старинный город Сонепат располо
жен на территории штата Пенджаб. Сразу за городом начинается район, охватыва
емый программой общинного развития. Все население деревень, через которые про
езжали машины с гостями, ожидало их на дорогах. Товарищи Булганин и Хрущев 
остановились в деревне Бхатгаон, где их встретили главный министр штата Пен
джаб Б. Сачар, министр.развития штата Пенджаб И. Сингх Кайрон и главный ад
министратор программы общинного развития С. К. Дей.

Представив гостям местных деятелей администрации программы общинного 
развития —  членов «панчията» (деревенского совета, существующего во многих 
селах, охваченных этой программой), главный министр Б. Сачар и другие официаль
ные лица прошли вместе с Н. С. Хрущевым и Н. А. Булганиным по улицам дерев
ни, показали им школы, медицинские учреждения, кустарные мастерские, выстав
ку кустарных изделий, делянки, на которых демонстрируются лучшие методы по
сева сахарного тростника, пшеницы и других культур и методы ухода за ними.

В  заключение осмотра была показана выставка образцов разводимого в этом 
районе тяглового и молочного скота: волы, горбатые коровы индийской породы, 
быки, буйволы. Во время обхода деревни ее пятитысячное население с энтузиазмом 
приветствовало и забрасывало цветами советских руководителей, собравшись вдоль 
глинобитных, окрашенных в белый цвет домов, убранных цветочными гирляндами, 
флагами Советского Союза и Пндии. Крестьяне плотной толпой следовали за гостя
ми, скандируя: «Индийцы и русские —  братья!». В  поле за деревней была соору
жена трибуна, у которой собралось несколько сот тысяч крестьян Пенджаба. После 
демонстрации пенджабской борьбы и других традиционных гимнастических упраж
нений народности сикхов, населяющей Пенджаб, Н. С. Хрущев обратился со словами 
приветствия к крестьянам.

*  *  *

Сотни тысяч присутствовавших бурными аплодисментами и возгласами при
ветствия проводили гостей, когда они направились в обратный путь в Дели.

Прием у Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Дели
ДЕЛИ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня вечером Председатель Совета Министров 

СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР ВЦС. Хрущев 
устроили прием в хайдерабадсЬом дворце в Дели.

На приеме присутствовали Президент Республики Индии Раджеидра Прасад, 
Премьер-Министр Джавахарлал Неру, Вице-Президент Сарвапалли Радхакришнан, 
министры индийского правительства, руководящие чиновники министерств, выс
шие офицеры армии, флота и авиации, члены парламента, политические и обще
ственные деятели, члены дипломатического корпуса, представители индийской и 
иностранной печати, всего около тысячи гостей.

С советской стороны на приеме присутствовали все лица, сопровождающие 
Н. А. Булганина и П. С. Хрущева во время их поездки по Индии.

Хайдерабадский дворец и его сад были празднично иллюминованы.
Во время приема был дан концерт силами советских артистов, гостящих в Ин

дии. В концерте принимали участие артисты Чавдар. Сорокина, Багланова, Огнив
цев, Маваева, Кургапкина, Фарманянц, Грибов, Башкиров, Калачева, Птицын и 
Воронины. Партию фортепиано исполняли Наумова и Ерохин.

После концерта был дан обед. В конце обеда Н. А. Булганин провозгласил 
тост за Президента Республики Индии Раджендра Прасада. Президент Прасад про
возгласил ответный тост за Председателя Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова. Оркестр исполнил государственные гимны Индии и СССР.

Н. А. Булганин и Джавахарлал Неру обменялись речами.
В своей речи Н. А. Булганин сказал:
Г-н Президент! Г-н Премьер-Министр!
Дорогие друзья! Наше пребывание в Индии подходит к концу. Около трех не

дель мы провели в вашей стране и благодаря любезно предоставленной вашим пра
вительством и г-ном Неру возможности мы побывали во многих городах и районах

^____ Индии, мы посетили многие предприятия и стройки, плантации и научные учреж-
п размотке коконов широко применяется! дения, мы побывали на западе и юге, на востоке и на севере вашей страны, позна-
ручной труд. Так обстоит дело на коконо- комилпсь с народами, замечательными памятниками древней культуры и экономи- 
мотальных фабриках Самтредиа, Цулуки- кой. За все это мы очень вам благодарны.

“ • Много хорошего мы видели во время своей поездки. Много полезного узнали.
Сейчас я хотел бы сказать только о том, что мне кажется очень важным.

Искренность и сила чувств, проявленных к нам индийским народом, с большой 
убедительностью показали, что народ Индии —  верный друг народов Советского 
Союза. (Аплодисменты). Мы многое видели своими глазами, общались с предста
вителями различных слоев общества, из уст самого народа слышали то, о чем он 
думает, к чему стремится, чем живет.

Мы никогда не забудем замечательных слов, которые повсюду слышали: «Ин
дийский и советский народы —  братья». (Аплодисменты). В  этих немногих про
стых словах отражены истинные стремления наших народов к дружбе и сотруд
ничеству.

Мы глубоко убедились в том, что дружба и сотрудничество между нашими на
родами необходимы не только для счастья и процветания наших государств, что они 
необходимы также и для дела укрепления мира и безопасности между народами.

До настоящего времени при калибровке

дзе, Телави, Махарадзе. Между тем Тби
лисский машиностроительный завод имени 
26 комиссаров долгое время затягивал 
выпуск специальных машин, необходимых 
для сортировки коконов по калибрам.

Многое предстоит сделать в обувной, 
трикотажной, кожевенной и других отрас
лях легкой промышленности. Достаточно 
сказать, что 20 процентов оборудования в 
кожевенной промышленности республики 
устарело. В обувной промышленности 
40 процентов производственных операций 
производится вручную.

Предприятия легкой и текстильной 
промышленности должны шире внедрять 
наиболее рациональные способы раскроя 
кожи, тканей, ликвидировать непроизво
дительные затраты и потери, чтобы до
биться экономии сырья в материалов, сни
зить себестоимость продукции.

Большая работа предстоит и в пищевой 
промышленности. В частности, ее чайная 
и винодельческая отрасли нуждаются в 
высокопроизводительном оборудовании для 
организации механизированных поточных 
линий. Специальные конструкторские бю
ро Министерства промышленности продо
вольственных товаров Грузинской ССР и 
«Главпродмаша» должны ускорить созда
ние-автоматов и механизированных линий 
для этих отраслей.

Партийные, советские, профсоюзные и 
комсомольские организации каждого пред
приятия, каждого учреждения должны 
упорно бороться за дальнейшее совершен
ствование и подъем социалистического 
производства.

Нет сомнения, что работники промыш
ленности Грузии, все шире развертывая 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, мобилизуя свои силы на

Дружба между Индией и Советским Союзом —  это величайший фактор мира, с ко
торым не могут не считаться враги мира. 'Я провозглашаю тост за дальнейшее раз
витие дружбы и сотрудничества между Индией и Советским Союзом, за здоровье 
Премьер-Министра Индии г-на Джавахарлала Неру. (Аплодисменты).

Премьер-Министр Дж. Неру в своей речи сказал:
Когда я посетил Советский Союз шесть месяцев тому назад,. я имел честь 

встретиться не только с вами и с вашими коллегами, но и до некоторой степени 
установить контакт с народами Советского Союза. Я  узнал, что советский народ яв
ляется исключительно дружелюбным и гостеприимным народом. Я  почувствовал в 
нему большую симпатию, и поэтому, когда я уезжал, я сказал, что оставляю в Со
ветском Союзе часть своего сердца. (Аплодисменты). Я  верю, что дружба всегда 
вызывает дружбу, и поэтому дружба, которую продемонстрировал в отношении нас 
советский народ, вызвала и в нас чувство исключительной симпатии к нему.

Во время пребывания в Индии, продолжал Неру, вы встретились с очень мно
гими людьми из различных слоев общества, и я думаю, что вас тепло и друже
ственно встретили всюду, где бы вы ни были. Я  люблю свой народ и, естественно, 
пристрастен к нему, но я думаю, что и вам понравился наш народ. Таким образом, 
через дружбу мы открыли путь к взаимному пониманию друг друга, к дружбе 
не только между отдельными лицами, но и между народами.

Мы всегда желаем расширять круг этого взаимопонимания и доверия друг к 
другу. (Аплодисменты). Вы  сказали, что часто слышали от народа нашей страны, 
что советский и индийский народы —  братья. Эго —  не только лозунг, это дей
ствительно так и на самом деле. Старое индийское изречение гласит, что все на
роды мнра —  братья. Но, к несчастью, подозрения, страх, недоверие все еще 
отравляют отношения между народами. Эти отношения будут развиваться, если мы 
сможем ликвидировать эти страхи и подозрения.

Я  очень счастлив, сказал далее Неру, что если между нашими народами и бы
ло какое-либо непонимание, то оно исчезло в результате моей поездки в Советский 
Союз и еще больше в ‘результате вашего визита в Индию. Мы теперь с уверенно
стью думаем о расширении сферы нашего сотрудничества- не только ради нашей 
взаимной выгоды, но и в интересах обеспечения мира во всем мире. Этому велико
му делу и вы и мы от всего сердца посвятим себя. Мир —  неделим и поэтому 
необходимо добиваться его всюду, так, чтобы нарушение мира в одном звене 
не отразилось бы на сохранении мира повсюду.

Я  надеюсь, что вы передадите вашему народу наши приветствия и добрые по
желания. Расскажите ему о том, что вы видели, потому что живое свидетельство 
дружбы дороже любых слов. Многие миллионы людей в Индии, которые имели сча
стье видеть вас, навеки сохранят самые хорошие воспоминания о вашем визите.

Я  надеюсь, что этот ваш визит в Индиго —  не последний, а только первый 
визит. Мы всегда будем рады принять вас у себя. И в следующий раз наш народ бу
дет встречать вас уже как старых, добрых друзей.

В  заключение Дж. Неру провозгласил тост за здоровье Н. А. Булганина ж 
Н. С. Хрущева.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Дели
ДЕЛИ, 13 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром Председатель Совета 

Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущев посетили индийскую промышленную выставку.

Индийская промышленная выставка открыта в Дели 29 октября. Недалеко от 
центра города на обширной площади в 30 гектаров разместились многочисленные 
павильоны государственных и частных предприятий Индии, а также павильоны 
21 страны, которые принимают участие в выставке, в том числе павильоны Совет
ского Союза, Китая, США, Англии, Германской Демократической Республики, Поль
ши, Чехословакии, Румынии, Венгрии, Западной Германии, Японии, Бирмы и дру
гих стран.

Н. А. Булганин н Н. С. Хрущев в сопровождении директора выставки Наяра 
знакомятся с павильонами, где представлен общественный сектор промышленности 
Индии и рассказывается о выполнении пятилетнего плана республики. Многочис
ленные изделия, модели, карты, фотографии говорят об успехах и достижениях 
предприятий общественного сектора —  таких, как завод искусственных удобрений 
в Синдри, паровозостроительный завод Чпттаранджана, вагоностроительный завод в 
Перамбуре. Здесь модель дизельного судна, построенного на верфи «Хиндустан ши- 
пярд», электрокабель завода «Хиндустан кейбл», станки, производимые машино
строительным заводом компании «Индустан машин тулэ».

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев познакомились также с павильонами частного 
сектора. Они посетили павильоны концерна Тата, автостроительных компаний «Хин
дустан моторе» и «Премьер отомобайл».

В экономике Индии большую роль играет кустарное производство и ручное 
ткачество. В этих павильонах Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев высоко оценили пре
красную работу замечательных индийских мастеров.

После осмотра павильона Англии Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев посетили

павильон США, где ознакомились с телевизионной студией и выставкой, посвящен
ной использованию атомной энергии для мирных целей. •

Советские гости направляются в павильон Китайской Народной Республики* 
Это один из самых крупных павильонов выставки, выстроенный в стиле китайской 
архитектуры. В его больших светлых залах размещено свыше 4 тысяч экспонатов, 
демонстрирующих успехи Китая в области промышленности, особенно в деле созда
ния основы экономики —  тяжелой индустрии. На многих табличках у станков и ма
шин видна надпись: «Сделано по советскому образцу». Это —  свидетельство беско
рыстной помощи, которую советский народ оказывает братскому китайскому народу* 

В  заключение Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев осмотрели павильон СССР. У  
входа в павильон —  большие фотографии, запечатлевшие дружественную встречу 
Н. А. Булганина и Дж. Неру. В  центральном зале павильона возвышается статуя 
вождя и основателя первого в мире социалистического государства В. И. Ленина* 
В залах и на открытой площадке выставлены самые различные машины, изготов
ляемые мощной советской промышленностью. Здесь также показана модель домен
ного цеха металлургического завода в Бхилаи, который сооружается в Индии при 
сотрудничестве Советского Союза. Разнообразный ассортимент представила советская 
легкая промышленность. На стенде с книгами внимание привлекают изданные в 
Советском Союзе книги Дж. Неру «Открытие Индии» и «Автобиография», а также 
произведения индийских писателей, переведенные на языки народов Советского Союза.

После осмотра выставки Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев посетили радиостан
цию Всеиндийского радио, где их встретили министр информации и радиовещания 
Б. В. Кескар, директор Всеиндийского радио Дж. С. Матур и секретарь министерства 
информации и радиовещания П. М. Лад. В  память о посещении станции Н. А* 
Булганину и Н. С. Хрущеву были преподнесены в подарок пластинки с записями 
речей Ганди и индийской музыки.

выполнение решений июльского Пленума | — ‘— 1— пит—т---г ш 1шпу~иг1гт~г-т~-т~пт— тп^^т-п1Г1-г-гч~тч-(ги'тт--п-гпт-тг1-гг-г|гипг —
ЦК КПСС, внесут достойный вклад в обще
народную борьбу за дальнейший подъем 
народного хозяйства нашей страны.

- и и и и и -

Прием А. И. Микояном делегации Совета 
Лондонского графства

12 декабря Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. 
коян принял делегацию Совета Лондонского графства, находящуюся в Москве 

' приглашению исполкома Московского городского Совета депутатов трудящихся. 
На приеме присутствовали: Председатель Совета Лондонского графства
П°Рмап дж. Причард (глава делегации) с супругой, члены Совета сэр Нор- 

№с Кеньон, г-н А. Дж. Хайуорд и г-н Э. Уильямс.
В  беседе принимал участие Председатель исполкома Моссовета М. А. Яснов.

«  (ТАСС).

Работники рыбной промышленности Приморского края досрочно выполнили 
государственный план по добыче рыбы и выработке консервов
Работники рыбной промышленности Приморского края, широко развернув со

циалистическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии 
’ветского Союза, досрочно выполнили государственный план по добыче рыбы и 
«раооткс консервов. На 9 декабря 1955 года добыто рыбы, крабов и китов на 

процента больше, чем за соответствующий период прошлого года, и выработано 
°нсервов на 8,3 процента больше, чем на ту же дату 1954 года. Подсчитав свои 
Ложности, работники рыбной промышленности Приморского края обязуются дать 

тРане до конца года 240 тысяч пудов рыбы и 2 миллиона банок консервов. 
г Работники рыбной промышленности края в настоящее время направляют свои 
г*лия к досрочному окончанию ремонта рыбопромыслового и транспортного флота, 
‘Реговых предприятий с тем, чтобы организованно вступить в путину 1956 года!

Д О М Е Н Н Ы Й  Ц Е Х — В Р Я Д Ы  П Е Р Е Д О В Ы Х
П О  О П Ы Т У  

М А Г Н И Т О Г О Р Ц Е В

За последнее время до
менный цех улучшил рабо
ту. Это объясняется и тем, 
что здесь с ноября работает 
техническая школа моло
дых специалистов, масте
ров и газовщиков. В этой 
школе руставские домен
щики получают возмож
ность ознакомиться с пере
довыми методами труда 
доменщиков Магнитогорско
го металлургического ком
бината имени И. В. 
Сталина.

Налицо —  первые поло
жительные результаты уче
бы. Например, искусствен
ные осадки доменных пе
чей сократились, сход 
шихты ведется на нужном 
уровне, ■ поскольку домен
щики научились правильно 
читать диаграммы давления 
так называемого грязного 
газа, температур колошни
ка. Ровному ходу печей 
способствуют и другие ме
роприятия.

Но мне хочется указать 
и на недостатки. Некото-

Сегодня «Заря Востока» помешает второе сообще
ние своих постов, созданных в доменном цехе За ка в 
казского металлургического завода имени И. В. 
Сталина. Руставские доменщики и мастер Магнитогор-

тых за  последнее время для того, чтобы вывести до
менный цех в ряды передовых.

Производственный план первых одиннадцати дней 
декабря выполнен цехом на 108 процентов. Впереди

ского И . , а * л Ург„ Чсског„ комбината „ „о н а  И. В. С тали н , Г . Г л а ' Г К . ^ ^ ^ Й л Т З " 1. . ^ ' ^  в  
т. Черкасов пиш ут нам о мероприятиях, предпрння- выполнен ими соответственно на 117 и 115,6 процента.

П Е Р В Ы Е  Ш А Г И  точным, шлаковый отвал—:; ды, не отвечающей уста-
неподготовленным, а бас- новленным нормативам. По- 
ссйн для грануляции ог-; видимому, эта практика
ненно - жидкого шлака и оказала благотворное влпя-

рые доменщики, в частно
сти начальник смены 
т. Одилавадзе, все еще 
нарушают технологиче
ский режим ведения до
менного процесса и тем са
мым способствуют прежде
временному износу домны.

Машинисты вагон-весов 
тт. Гордезиани, Аветиков и 
другие часто нарушают 
уровень загрузки печи. Эти 
и другие нарушения техно
логии приводят к наруше
нию газового потока в печи 
и в итоге к замедлению 
производственного процесса.

Эти недостатки следует 
устранить • в ближайшее 
время.

Пост «Зари Востока»:
С. ЧЕРКА С О В -  мастер 
доменного цеха Магнито
горского металлургическо
го комбината имени И. В. 
Сталина.

Длительное отставание 
доменного цеха отрица
тельно сказалось и на ра
боте сталеплавильного и вовсе отсутствовал. Кроме ние на работу Дашкесан-

того, разливочная машина ского рудоуправления. Те
не обеспечивала слива всего перь нам поставляют руду

коксохимического цехов, а 
также Бакинского трубо
прокатного завода.

Одной из причин отста
вания являлось то, что 
сертификаты на железную 
руду поступали из Дагаке- 
санского рудоуправления 
с большим опозданием. От
бор проб и определение хи
мического анализа руд 
происходили уже после 
того, как руда была раз
гружена на рудном дворе и 
загружена в доменные пе
чи. Наше положение еще 
больше ухудшилось после 
того, как вступила в экс
плуатацию вторая домна. 
Дело в том, что шлаковоз- 
ный парк оказался недоста-

мсталла по причине кон
структивных недостатков.

Наша работа тормозилась 
еще и потому, что Садах- 
линские карьеры не дава
ли нам необходимого коли
чества известняков, не го
воря уже об их низком ка
честве.

Ныне это положение ис
правляется. Уже налажен 
анализ дашкесанских руд 
еще до их разгрузки на за
воде. Это дает нам возмож
ность не принимать руды 
низкого качества. Так, в 
октябре и ноябре мы от
ковались от приемки не- 
скольки! тысяч тонн ру-

нужного качества.
Доменный цех ныне вы

полняет и перевыполняет 
плановые задания еще и 
потому, что качество агло
мерата улучшилось, рекон
струирована разливочная 
машина, улучшился уход 
за чугуновозными и шдако- 
возными ковшами, кон
трольно - измерительная 
аппаратура приведена в 
порядок. Улучшили свою 
работу и железнодорож
ники.

Ценную помощь оказали 
нам своими советами при
сланные Министерством 
черной металладгид СССР

инженер Кузнецкого мета** 
лургического комбината 
т. Монид и мастер Магни
тогорского металлургиче
ского комбината т. Черкаг 
сов.

Но нам, конечно, не сле
дует успокаиваться на до
стигнутых успехах. У  нас 
еще много недостатков. До
менщикам следует еще 
упорнее работать, чтобы 
усовершенствовать техно
логию ведения производ
ственного процесса.

Администрация завода и 
трест «Закметаллургстрой» 
должны всерьез заняться 
такими вопросами, как 
строительство запасной т у р -  

бовоздуходувки, перевод 
домны X* 2 на повышен
ное давление газов под ко
лошником, и другими. Все 
это поможет добиться ус
тойчивой успешной работь! 
цеха.

Пост «Зари Востока»
П. ГЛАД КО СКО К — за
меститель начальника до
менного цеха, А. КАЗД- 
РА Ш ВИ Л И  — мастер пе
чи Л  2, М. ВАРДИА- 
Ш ВИ Л И  — старший са- 
•овпщв *кчи м  и



Н е у с т а н н о  у л у ч ш а т ь  
и д е о л о г и ч е с к у ю  р а б о т у
Состоялась X X III Абхазская областная

партийная конференция? Участники кон
ференции с огромным воодушевлением из
брали в состав почетного президиума—• 
Президиум ЦЕ КПСС.

На конференции с отчетным докладом 
о работе Абхазского обкома ЕП Грузии вы
ступил секретарь обкома т. Г. Гегешидзе.

—  Абхазская областная партийная ор
ганизация,—  сказал докладчик,— прихо
дит к XX съезду партии с значительными 
успехами в деле подъема промышленно
сти, сельского хозяйства и культуры. 
Промышленные предприятия Абхазии пе
ревыполнили десятимесячную программу  ̂
Колхозы и совхозы в 1955 году сдали го
сударству более 18 тысяч тонн чайного 
листа. Это в три раза больше, чем в 
1940 г. Успешно выполнены планы сбора 
и заготовки цитрусовых, тунга, виногра
да и других культур. Резко возросла уро
жайность кукурузы. Перевыполнены план 
роста поголовья общественного скота и 
задание по надою молока. Удои молока 
возросли в сравнении с прошлым годом в
2,3 раза, а против 1953 года— почти в 
три с половпной раза.

Однако докладчик и выступавшие в 
прениях делегаты подчеркивали, что эти 
успехи не должны заслонить серьезных 
недочетов в руководстве промышленно
стью п сельским хозяйством. Неудовле
творительно работают шахты треста 
«ТкварчелугОль», недодавшие стране бо
лее 24 тысяч тонн угля. На шахтах плохо 
используется богатейшая техника, низка 
производительность труда, велики потери 
угля, не выполняется график циклично
сти. Сильно отстает рыбная промышлен
ность, в течение ряда лет не выполняется 
план лова.

Делегаты указывали на то, что серьез
ные недочеты в сельском хозяйстве объ
ясняются слабой работой сельских пар
тийных Организаций, инструкторских 
групп райкомов партии по зонам МТС и 
руководителей машинно-тракторных стан
ций Абхазии. Парк сельскохозяйственных 
машин используется крайне неудовлетво
рительно. Так. механизация работ на чай
ных плантациях составляет лишь 10 про
центов к общему объему работ, табака —  
8— 10 процентов, кукурузы— 16— 18 про
центов.

Большов внимание на конференции бы
ло уделено вопросам народного образова
ния, развития науки, литературы и искус
ства. Докладчик и выступавшие в пре
ниях коммунисты указывали на то, что за 
22 месяца, истекшие со времени прошлой 
областной партийной конференция, в Аб
хазии достигнуты значительные успехи в 
области культурного строительства. Вы 
росла сеть школьных учреждений, откры
ты абхазское и армянское педагогические 
училища. Абхазский научно-исследова
тельский институт языка, литературы и 
истории Академии наук Грузинской 
ССР подготовил к печати «Русско-аб
хазский словарь» объемом в 15 тысяч 
слов и оказывает большую помощь шко
лам в создании новых учебников. Серьез
ную работу проводят и некоторые другие 
научпо-исследовательские учреждения. На 
конференции отмечались успехи в творче
стве абхазских ш)этов и драматургов. 
Большим событием явилось издание жур
нала «Алашара».

Вместе с тем была подвергнута острой 
и справедливой критике работа ряда на
учных учреждений, деятельность которых 
Отстает от предъявляемых в ним высоких 
требований. Приводились примеры, свиде
тельствующие о том, что в работах со
трудников Абхазской научно-исследова
тельской станции каучуконосов, сухум
ского филиала Всесоюзного научно-иссле-

АБХАЗСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ПАРТИЙНАЯ КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я

довательского института чая и субтропи
ческих культур, краеведческого музея по
рой еще наблюдается стремление уйти от 
решения практических задач народного 
хозяйства.

Делегаты конференции в своих высту
плениях подчеркивали, что поэты, писа
тели, драматурги, художники должны бо
лее глубоко и всесторонне изучать жизнь, 
создавать произведения, правдиво отобра
жающие величие нашей замечательной 
эпохи. На конференции были раскритико
ваны книга П. Ингороква «Гиорги Ме- 
рчуле» за неправильную, немарксист
скую оценку ряда фактов из истории Аб
хазии и рецензия на эту книгу Г. Ахвле
диани, опубликованная в газете «Заря Во
стока».

Партийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации Сухумского педагогиче
ского института и специальных средних 
учебных заведений, указывали делегаты, 
слабо ведут воспитательную работу среди 
студентов. Это сказывается на уровне ус
певаемости, приводит к низкому качеству 
лабораторных и семинарских занятий. Та
кие предметы, как биология, физика и 
химия, зачастую изучаются в школах в 
отрыве от местной действительности.

На отчетно-выборных партийных собра
ниях, городских и районных партийных 
конференциях, —  говорили делегаты, —  
коммунисты приводили много примеров, 
свидетельствующих о слабой постановке 
внутрипартийной работы. На закрытом 
партийном собрании в колхозе имени 
Д. Гулия села Эшера Сухумского района 
были, рассмотрены пять вопросов. Из них 
первый —  «Об утверждении производ
ственного плана», второй —  «О некото
рых изменениях в  производственном I 
плане», третий —  «Об освобождении от | 
занимаемой должности бухгалтера колхоза 
Цомая» и четвертый —  «О приеме нового 
бухгалтера». Между тем в Сухумском рай
коме партии такое непонимание роли и 
значения партийных собраний не вызы
вает тревоги. Не на высоком идейном 
уровне проводятся партийные собрания и 
в ряде других колхозных партийных орга-| 
низаций. Обкому партйи, —  говорили де
легаты, —  надо будет обратить особое 
внимание на повышение боеспособности 
сельских партийных организаций.

Конференция уделила серьезное внима
ние вопросам идейного воспитания комму
нистов и массовой политической работы. 
Делегаты остро критиковали работу отде
ла пропаганды и агитации обкома партии 
за слабое руководство пропагандистами и 
лекторами. В ряде кружков и политшкол 
сети партийного просвещения, указывали 
они, занятия проводятся на низком идей
ном уровне, в отрыве от практических 
задач коммунистического строительства. 
В партийной организации Кохорского ци
трусоводческого совхоза Гальского района 
всех коммунистов огульно зачислили в 
списки самостоятельно изучающих поли
тическую экономию. Между уем, среди них 
оказались рабочие с низшим образовани
ем, которые не в состоянии заниматься 
самообразованием.

Делегаты указывали, что за последние 
два года заметно повысился идейно-теоре
тический уровень лекций, расширилась 
их тематика. Однако в лекционной пропа
ганде еще много недостатков. Лекторские 
группы не уделяют достаточного внима
ния содержанию лекций. В качестве при
мера приводилась лекция кандидата сель

скохозяйственных наук М. Ломинадзе на 
тему «Достижения агробиологической 
науки и внедрение их в сельскохозяй
ственное производство». Казалось бы, сама 
тема требовала тесно связать лекцию с 
жизнью, но автор предпочел фактам из 
местной действительности пространные 
рассуждения о приручении диких живот
ных. Рекомендовав колхозникам находить 
корм для скота у «дикой природы», тов. Ло
минадзе ни словом не обмолвился о борьбе 
тружеников сельского хозяйства Абхазии 
за увеличение кормовых ресурсов за счет 
выращивания, высоких урожаев такой 
ценной кормовой культуры, как кукуруза. 
В колхозах Очамчирского района агроном 
М. Зарандия читал лекцию «Развитие Т а 
баков в Грузии». Лекция изобиловала 
всякого рода легендами, историческими 
справками, в то же время в ней очень ма
ло было сказано о достижениях передовой 
агротехники, о путях повышения урожай
ности табака.

Резкой критике на конференции под
верглась работа лекторской группы Су
хумского райкома партии. Делегаты ука
зывали, что работники обкома партии, 
горкомов и райкомов, в том числе и се
кретари-, редко выступают перед трудя
щимися с лекциями и докладами. Приво
дились факты формализма в агитацион
ной работе, особенно в партийных орга
низациях Гудаутского и Гульрипшского 
районов, где многие агитаторы лишь чис
лятся в списках, а фактически не про
водят бес®.

Серьезной критике была подвергнута 
работа культнросветучреждений, особен
но в селах. Сельские клубы и библио
теки еще стоят в стороне от пропаганды 
сельскохозяйственных знаний и опыта пе
редовиков. Неудовлетворительно организо
вано кинообслуживание. В  этой/~связи 
серьезные претензии были предъявлены 
Министерству культуры Абхазской АССР, 
представители которого редко бывают на 
местах, не оказывают конкретной помощи 
клубным и библиотечным работникам.

Делегаты подвергли критике областные 
газеты, которые слабо пропагандируют 
опыт новаторов промышленности и сель
ского хозяйства, освещают вопросы по
верхностно, без глубокого знания дела.

Многих недочетов в деятельности пар
тийных организаций Абхазии можно было 
бы избежать, если бы бюро обкома рабо
тало более коллегиально, всегда принци
пиально решало вопросы и добивалось вы
полнения решений.

На конференции была подвергнута кри
тике также работа Совета Министров Аб
хазской АССР и Министерства сельского 
хозяйства республики. Делегаты указыва
ли, что работники аппарата Совета Мини
стров и Министерства сельского хозяй
ства порой неквалифицированно решают 
многие сложные проблемы экономики, сла
бо учитывают реальные возможности, не 
прислушиваются к голосу масс. Особенно 
много справедливых критических замеча
ний было высказано в адрес планирующих 
органов.

Конференция уделила серьезное внима
ние вопросам правильного подбора, рас
становки и воспитания кадров.

На конференции с речью выступил пер
вый секретарь ЦЕ ЕП  Грузии тов. В. П. 
Мжаванадзе.

Состоялся плену* Абхазского обкома
партии. Первым секретарем обкома избран 
0. Д. Гоциридзе, секретарями А. И. Бонда
рев, И. К. Тарба, М. С. Бгажба.

Л . М У М Л А Д З Е ,  
Д . Ш Е Л И Я .  

(Спец. корр. «Зари  Востока»).

2 5 - л е т и  е 
тбилисских театров 

юного зрителя
12 декабря в помещении Тбилисского 

государственного театра оперы и балета 
имени 3. Палиашвили состоялся юбилей
ный вечер, посвященный 25-летию Гру
зинского театра юного зрителя и Русско
го театра юного зрителя имени Л. М. Ка
гановича.

Вечер вступительным словом открыл 
министр культуры Грузинской ССР А. Гу- 
ния. Он говорил о творческих успехах 
обоих театральных коллективов, работа ко
торых помогает делу коммунистического 
воспитания школьников. Тов. Гуния зачел 
Указы Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР о присвоении почетных зва
ний народных и заслуженных артистов и 
заслуженных деятелей искусств Грузин
ской ССР, а также о награждении Почет
ной грамотой Президиума Верховного Со
вета Грузинской ССР группы работников 
грузинского и русского театров юного 
зрителя.

Юбиляров приветствовал секретарь ЦК 
ЛКСМ Грузия Т. Джанелидзе, пожелавший 
им новых успехов в их творческом труде.

От имени театров юных зрителей брат
ских республик Закавказья юбиляров 
приветствовали главные режиссеры Азер
байджанского и Армянского театров юыого 
зрителя 3. Неиматов и Г. Капланян.

Представитель Министерства культуры 
СССР Н. Щербина зачитала приветствия от 
Главного управления театров и музыкаль
ных учреждений Министерства культуры 
СССР, Всероссийского театрального обще
ства и Центрального московского детского 
театра.

На вечере с приветствиями театрам вы
ступили: от коллектива театра оперы и 
балета имени 3. Палиашвили —  народная 
артистка Грузинской ССР Н. Харадзе, от 

! коллектива театра имени Марджанишви- 
! ли —  директор театра П. Гвинчидзе и дру- 
! гие.

Выступившие учащиеся тбилисских 
| школ благодарили Коммунистическую пар

тию и Советское правительство за заботу 
о подрастающем поколении, говорили о 
большой популярности театров юного зри
теля среди пионеров и школьников.

В заключение состоялся большой кон
церт. (ГрузТАГ).

Ценное пособие 
для пропагандистов
Издательство «Комуаисти» выпустило 

на-грузинском языке сборник статей «Из 
опыта пропагандистской работы». В  сбор
нике помещены статьи Д. Мшвенперадзе 
«Экономическое образование кадров», 
Г. Бахтадзе «Глубоко изучать экономику 
сельского хозяйства», П. Тениешвили 
«Семинары —  важнейшая форма работы 
с пропагандистами», В. Битиева «Партий
ная библиотека и пропагандист», Г. Кач- 
качишвили «Как я организую занятия», 
М. Циклаури «За тесную связь теории и 
практики», М. Амчба «Развивать -живой 
интерес к политическим знаниям», И. По
тапенко «Печать и пропагандистская ра
бота», А. Джапаридзе «Использование 
художественной литературы в партийном 
просвещении», С. Алшибая «Использова
ние наглядных пособий в политической 
учебе».

Вышедший в свет сборник статей яв
ляется ценным пособием для пропаганди
стов и окажет им помощь в борьбе за 
дальнейшее повышение идейного уровня 
партийного просвещения.

К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я

Защита цитрусовых 
от морозов

Районы Черноморского побережья Гру
зии, как известно, являются наиболее 
подходящими для развития цитрусовых 
культур в промышленных масштабах. Од
нако здесь периодически наступает рез
кое похолодание, значительно понижается 
температура воздуха. Это вызывает по
вреждения, а зачастую приводит и к 
гибели цитрусовых насаждений. Поэтому 
своевременное и тщательное проведение 
защитных мероприятии имеет решающее 
значение для развития субтропического 
хозяйства и повышения урожайности 
цитрусовых культур.

Обычно цитрусовые переносят (хотя и 
не без повреждений) температуру до ми
нус 8— 10 градусов. Но следует при 
этом зпать, что на морозоустойчивость 
растений большое влияние оказывают 
условия вегетации до наступления моро
зов. Например, летняя засуха задержи
вает вегетацию растений, а продолжи
тельные осенние дожди и теплая погода 
усиливают ее, в результате чего сни
жается морозостойкость насаждений. При 
неожиданном резком похолодании даже 
незначительные морозы могут причинить 
растениям непоправимый вред. Необходи
мо- поэтому, чтобы до начала морозов 
цитрусовые деревья приобрели известную 
устойчивость против холода.

Наблюдения показывают, что закалка 
цитрусовых насаждений усиливает их 
морозоустойчивость на 2— 3 градуса. Мо
розостойкость зависит п от состояния де
рева. Например, здоровые растения бо
лее выносливы, чем слабые, зараженные 
болезнями и вредителями.

Важное значение, имеет также свое
временное и тщательное проведение агро
технических мероприятий, в частности 
нормальный режим питания.

Колхозы и совхозы республики долж
ны провести необходимые мероприятия 
по защите цитрусовых насаждений от 
зимних холодов. Без этого нельзя рас
считывать на получение высокого уро
жая цитрусовых культур в будущем
году.

Существуют различные способы защи
ты цитрусовых от морозов. Из них наи
более эффективный —  своевременное и 
правильное проведение агромероприятий, 
укрытие насаждений и окучивание ство
лов деревьев землей.

Установлено, что во время морозов ра
стение гибнет вследствие образования
между его клетками ледяных кристал
лов, которые давят на стенки клеток и 
разрушают их. При наличии в клетках 
достаточного количества сахара и крах
мала процесс обледенения замедляется и 
растения остаются невредимыми. Следо
вательно, морозоустойчивость цитрусовых 
насаждений в значительной степени за
висит от наличия в них углеводов. По
следние же накапливаются во время за
калки насаждений.

Как наилучшим образом подготовить
цитрусовые деревья к вимовке?

Внесение азотистых удобрений в почву 
следует прекращать в средних числах 
июля, а мотыжение почвы —  в августе. 
При последнем мотыжении в междурядьях 
цитрусовых сеют осенне-эимние сидераты 
(люпин, чина, сераделла и др.). Послед
няя пинцировка (прищипывание) расту
щих побегов производится в октябре. 
Очень важно удалить из почвы избыточ
ную влагу, которая препятствует кон
центрации клеточного сока и тем самым 
снижает морозоустойчивость растений. С 
этой целью до наступления морозов 
производят очистку дренажной системы, 
а там, где это необходимо, устраивают 
дополнительные водоотводные канавы.

Существуют также прямые методы за
щиты растений от морозов. Наиболее эф. 
фектпвными из них являются окутыва
ние деревьев трехслойной марлей й оку! 
чивание землей стволов насаждений 
Окучивание проводится на высоту  ̂
25— 30 сантиметров после предваритель
ной дезинфекции стволов и основных сучь
ев трехпроцентным раствором бордосской 
жидкости. Все поврежденные части норы 
замазываются бордосской пастой пли би
тумом. Деревья с поврежденными ство
лами не окучиваются. Для окучивания 
должна быть использована сухая земля 
без примеси растительных или органиче
ских остатков. На тяжелых почвах к 
земле обычно добавляется песок. Землю 
для окучивания следует брать из лунки 
с тем, чтобы вблизи растения не образо
валась ямка. Окучивание проводится до 
наступления морозов. Согласно агроправц- 
лам, окучиванию подлежат насаждения 
лимонов и апельсинов всех возрастов, а 
мандаринов —  до 5-летнего возраста. Но 
на участках, которые подвергаются осо
бенно сильным, холодам, окучивание 
мандариновых деревьев необходимо прово
дить до 8-легнего возраста.

Чтобы защитить крону, ее укутывают 
трехслойной марлей. В случае отсутствия 
марли ее может заменить растительный 
материал —  исли, папоротник, солома | 
и др. Слой марли защищает растения от 
ветров, смягчает колебания температуры.

Как показывают опытные данные, мо
розостойкость растений, находящихся! 
под марлевым покровом, по сравнению с 
растениями, укрытыми другим материа
лом, повышается. Известны случаи, ко
гда лимоны под марлевым укрытием хоро-1 
шо переносили морозы в 9— 10 градусов.

Марлевые укрытия делают следующим! 
образом. Вокруг растения вбивают от 
трех до шести кольев, на которых 
устраивают каркас на 10— 15 сантимет-1 
ров выше растения. А на каркас натяги
вают трехслойную марлю, отстоящую не [ 
менее чем на 10 сантиметров от расте-1 
ния.

Укутывание необходимо закончить в[ 
ближайшие дни, снять укрытия следует! 
после спада морозов, но не ранее 25 марта,[ 
У растений, оставшихся на зиму без укры
тия, все ветки связывают драценой или! 
шпагатом. Это защищает растения от вет
ров и повышает их стойкость против сне
га. Однако при большом снегопаде снег | 
необходимо стряхивать.

Мероприятия по защите растений от I 
морозов проводятся также в цитрусовых 
Питомниках. Саженцы, оставленные на 
месте, окучиваются землей на высоту в! 
20— 25 сантиметров. Окучиванию под-) 
•лежат также проросшие окулянты теку-[ 
щего года.

Стандартные саженцы хранятся в епе-| 
циальных грунтовых сараях (там, где оня| 
имеются), и за ними устанавливается 
особый уход. В дни, когда температура | 
воздуха снижается до 2 градусов, саг 
отапливают. Наблюдениями установлено, I 
что саженцы в сараях лучше всего мм 
муют при температуре воздуха в 5— 10 
градусов выше нуля. В  жаркую погоду! 
должна быть усилена вентиляция. С втой! 
целью днем следует держать открытыми! 
все двери и овна сарая. В  случае высы-[ 
ханпя ночвы проводится полив.

Долг тружеников колхозов и совхозов! 
республики доброкачественно и евоевр 
менно провести все работы по подготови| 
цитрусовых насаждений и питомников 
зимовке.

Агроном И. ЛЕКВЕИ Ш ВИ Л И .

Совершенствовать мастерство
пропагандистов

Постоянное повышение идейно-теорети
ческого уровня коммунистов, всех наших 
кадров является необходимым условием 
успешного строительства коммунистическо
го общества.

Наша партия, всесторонне заботясь о 
политическом росте коммунистов, требует 
от них постоянно изучать и глубоко знать 
марксистско-ленинскую теорию, решения 
Коммунистической партии и Советского 
правительства, совершенствовать свои на
выки по творческому применению теории 
в своей практической деятельности.

Постановление июльского Пленума ЦК 
КПСС открывает большие перспективы 
для нового мощного подъема промышлен
ности на основе всемерного повышения 
технического прогресса, широкого распро
странения и внедрения передового опыта, 
подъема производительности труда, все
стороннего совершенствования хозяйствен
но-организаторской работы промышленных 
предприятий. Выполнение этих больших 
задач во многом зависит от постановки 
идеологической работы, от того, насколь
ко она тесно будет связана с практикой 
коммунистическою строительства в нашей 
стране.

В  идеологической работе партии боль
шая роль принадлежит партийной пропа
ганде. Партия нас учи г, что гЛавнбе в 
пропаганде —  это ее тесная связь с 
жизнью, с конкретными задачами данного 
момента; надо не только разъяснять тео
рию марксизма-ленинизма, но и бороться 
за ее практическое претворение в жизнь, 
добиваясь тем самым роста материальных 
и культурных благ, сознательности совет
ских людей.

Ведущей силой в партийной пропаганде 
являются пропагандисты. От их деятель

ности в решающей степени зависит идей
но-теоретический уровень политической 
учебы во всех формах партийного просве
щения.

Но пропагандисты смогут успешно вы
полнять свою ответственную п почетную 
работу лишь в то* случае, если партий
ные организации будут постоянно руково
дить ими и оказывать повседневную по
мощь в повышении теоретических знаний 
и пропагандистского мастерства.

Партийные организации города Тбилиси, 
проводя работу по подготовке к новому 
учебному году в системе партийного про
свещения, уделили больше внимания пра
вильному подбору пгюпагандистов, прове
ли ряд практически! мероприятий по ока
занию им помощи. Важнейшей из этих мер 
является организация семинарских заня
тий для' пропагандистов.

Семпнары открывают широкие возмож
ности для изучения теоретических поло
жений в тесной связи с практическими 
вопросами, для организации живого обсуж
дения интересующих пропагандистов во
просов на основе товарищеской дискуссии. 
На семинарах вскрываются недостатки в 
работе кружков и школ, обобщается и по
пуляризируется опыт лучших пропаганди
стов.

Практика показывает, что улучшение 
деятельности семинарских занятий про
пагандистов благотворно сказывается на 
повышении уровня всей партийной уче
бы. Многие пропагандисты, активно уча
ствующие в работе семинаров, лучше ста
ли проводить занятия, повысили качество 
своих лекций, стали теснее увязывать 
теорию с жизнью, с конкретными задача
ми каждого предприятия.

Постоянно действующие семинары орга

низованы для пропагандистов круж
ков, политшкол и семинаров при партий
ной библиотеке Тбилисского горкома пар
тии. В Ленинском райкоме партии создано 
4 семинара пропагандистов, Сталинском 
райкоме —  7, Молотовском райкоме —  4. 
Работа семинаров построена дифференци
рованно, с учетом теоретической подготов
ки и опыта пропагандистов. Это дает воз
можность райкомам партии полнее контро
лировать работу пропагандистов и во
время оказывать им помощь.

Хорошо организована работа семинаров 
при Сталинском райкоме партии. Прове
денные здесь занятия по изучению мате
риалов июльского Пленума ЦК КПСС тес
но увязывались с практическими задача
ми, стоящими перед предприятиями рай
онов.

На некоторых семинарах пропаганди
стов практикуются выступления новато
ров производства. Так, например, на се
минаре по изучению экономики социали
стической промышленности при горкоме 
партии с докладом об опыте своей рабо
ты выступил шлифовальщик завода имени 
Кирова т. Догузагавили. Во время своего 
выступления т. Догузагавили демонстри
ровал усовершенствованные им инстру
менты, с Помощью которых он повысил 
производительность труда и добился зна- 

I чительного экономического эффекта.
Однако выступления новаторов и пере

довиков производства на семинарах про
пагандистов проводятся еще крайне редко. 
Отделам пропаганды и агитации райкомов 
партии следует устранить этот недоста- 

I ток.
Для руководителей кружков по изуче- 

| нию политической экономии при партий
ной библиотеке горкома партии созданы

два семинара, которыми руководят опыт
ные лекторы доценты тт. Г. Манджгала- 
дзе и В. Тер-Петросян. На семинарах уде
ляется серьезное внимание методической 
стороне учебы в кружках, обмену опытом 
работы *  справочно-библиографическому 
делу.

К сожалению, еще не все пропаганди
сты добросовестно относятся к семинар
ским занятиям. Так. например, пропаган
дисты тт. Н. Куция, Д. Еучаидзе, М. До- 
лидзе, С. Лакисов, М. Ципурия и ряд дру
гих, являясь слушателями семинара для 
руководителей кружков по изучению по
литической экономии при партбиблиотеке 
горкома партии, систематически пропуска
ют занятия. Эти пропагандисты, уделяя 
мало внимания повышению своего идейно
теоретического уровня и пропагандистско
го мастерства, проводят занятия в круж
ках поверхностно и абстрактно, без кон
кретного анализа положения дел на пред
приятиях.

В  целях улучшения постановки эконо
мического образования кадров, овладения 
ими знаниями политической экономии _и 
экономики промышленности в ряде рай
онов, на крупных предприятиях и в учре
ждениях города организованы семинары 
по изучению политэкономии и вопросов 
конкретной экономики.

Для руководителей промышленных пред
приятий г. Тбилиси при горкоме партии 
создан семинар по изучению вопросов эко
номики социалистической промышленно
сти. Этим семинаром хорошо руководит 
опытный и квалифицированный пропаган
дист, доктор технических наук, профессор 
Д. Мшвениерадзс, лекции читаются в тес
ной связи с практическими вопросами ра
боты предприятий. Здесь нередко развер
тывается критика недостатков в работе 
того или иного предприятия. Слушатели 
семинара систематически выступают с ре
фератами, обмениваются опытом органи
зации руководства производством. Все это 
способствует тому, что руководители 
предприятий совершенствуют свою хо
зяйственно - организаторскую работу по

управлению производство*. Опыт работы 
этого семинара следует сделать достоянием 
всех пропагандистов.

На некоторых семинарах пропаганди
стов лекций читаются еще на низком 
идейно-теоретическом уровне, без тесной 
связи с жизнью. Такие факты, в частно
сти, имели место на отдельных занятиях 
семинаров при Ленинском и Молотовском 
райкомах партии. Например, при изучении 
на семинарах материалов июльского Плену
ма ЦК КПСС здесь редко разбирались во
просы, связанные с практическими меро
приятиями по выполнению решений Пле
нума, не говорилось о том, как на кон
кретных участках производства мобили
зовать внутренние резервы предприятия, 
полнее использовать его экономические 
возможности и т. д. На семинарах при пар
тийной библиотеке горкома партии иногда 
упускают главное, то есть творческое изу
чение основных положений марксизма- 
ленинизма, решений партии и прави
тельства, активное обсуждение методиче
ских вопросов.

В повышении теоретического уровня я 
действенности семинарских занятий боль- 

! шую роль играют беседы секретарей рай
комов партии с пропагандистами, инфор- 

1 мирование их об очередных конкретных 
задачах, поставленных партией перед пар
тийными, советскими и хозяйственными 
организациями республики и района. Но 
руководящие работники районов, к сожа
лению, все еще редко выступают на семи
нарах.

Большую роль в повышении политиче
ского и теоретического уровня занятий в 
кружках, семинарах и политшколах, иг
рают выступления пропагандистов на 
семинарах по тем вопросам, .которые 
им предстоит изложить своим слушате
лям. Следует также практиковать посеще
ния руководителями семинаров занятий в 
кружках и семинарах, с последующим раз
бором их па семинарских занятиях. Одна
ко это делается еще редко.

В  некоторых случаях семинарские за
нятия еще носят характер консульта
ции, —  так называемого «натаскивания»

пропагандистов по тема* очередных 
нятий в кружках, политшколах или 
минарах. Вполне понятно, что такие заня-| 
тия не оказывают помощи пропагандиста! 
в овладении ими марксистско-ленинское 
теорией, не способствуют глубокому нзу 
чению вопросов внутренней и внешней по 
литики нашего государства.

Для плодотворной деятельности се» 
ров важное значение имеет правили 
подбор тем семинарских занятий. Совер 
шенно недопустимо, когда темы подбирз 
готся наспех, без учета запросов слушзто 
лей. Подобные факты имеют место на се 
минарских занятиях в некоторых района! 
города и при городской партийной 
лиотеке.

Серьезные недостатки в организзг 
работы семинаров по конкретной эконол 
ке имеются в районах жмени 26 хомие 
ров, имени Ленина и некоторых другкх-|

Большую помощь пропагандистам мог 
и должны оказать партийные библиотек 
А между тем эта помощь не всегда являе 
ея достаточной. Партийным библиотек 
необходимо активизировать свою деятм 
ность по улучшению планирования пг! 
проведении семинарских занятий, упорЭД 
чить справочно-библиографическую Р*6 
ту, обеспечивать пропагандистов всем 
необходимыми книгами и наглядными пЧ 
собнями.

Интерес коммунистов к политическим 
экономическим знаниям непрерывно Р 
стет. Чем решительнее будут устранен 
недостатки в пропагандистской работе, 
лучше и полнев будут удовлегвор 
идейные запросы членов и кандидат 
партии, тем лучше они будут примеП 
марксистско-лепинскую теорию в сВ® 
практической деятельности. Поэтому 
та е пропагандистскими кадрами нес 
должна быть в центре внимания паГ 
ных комитетов.
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На  п о р о г е  ш е с т о й  п я т и л е т к и
Коллектив Батумского нефтеперерабатывающего завода имени И. В. Сталина, досрочно завершив пятую

пятилетку, развертывает борьбу за новые производственные победы
☆

Больше высококачественных 
нефтепродуктов

Коллектив Батумского нефтеперераба
тывающего 8авода имени И. В. Сталина, 
как и трудящиеся всей нашей великой 
страны, с огромным патриотическим 
подъемом борется за успешное претворе
ние в жизнь исторических решений июль
ского Пленума ЦК КПСС.

Мобилизовав свои силы, широко развер
нув социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, коллектив нашего пред
приятия добился серьезной производствен
ной победы. Он 21 сентября— задолго до 
срока значительно раньше, чем предусмат
ривалось предсъездовскими обязательства
ми, выполнил задание пятой пятилетки. За 
истекшие 11 месяцев нынешнего года 
производительность труда повысилась на
4,4 процента. Себестоимость продукции, 
выпущенной за десять месяцев, была ни
же на 5 миллионов 21 тысячу рублей, чем 
предусматривалось; получена сверхплано
вая прибыль в размере 7 миллионов 223 
тысячи рублей.

У спешному решению стоящих перед 
коллективом завода задач в большой сте
пени способствует осуществление ряда 
технических усовершенствований. Путем 
реконструкции и модернизации техно
логических установок мы добились рос
та их мощностей. В целях внедрения 
новой техники на заводе закончены строи
тельно-монтажные работы по сооружению 
мешалок для очистки масел и дополнитель
ных окислительных кубов по выработке 
нефтебитума. Ввод в эксплуатацию до кон
ца года этих объектов даст возможность 
повысить производительность установок 
по очистке масел на 10 процентов и 
по выработке битума —  на 25 процентов.

На одной из установок завода осущест
влено сжигание газз низкого давления, 
ранее выбрасывавшегося в атмосферу. 
Внедрение этого мероприятия позволяет 
снизить технологические потери уста
новки.

На взводе систематически проводятся 
мероприятия по экономии реагентов, со
кращению технологических потерь, эконо
мии пара и электроэнергии.

На пути к осуществлению в ближайшее 
время —  мероприятия по использованию 
отработанного пара турбины и топливных 
насосов. Это даст значительное снижение 
расхода топлива для нужд завода. В це
лях увеличения отбора светлых нефтепро
дуктов на крекинг-установках оборудуют
ся дополнительные аппараты. Будет осу
ществлено также вторичное использование 
технической воды для установок.

Другим важным моментом, позволившим 
повысить ' производительность, является 
организованная в широких масштабах уче
ба наших рабочих. На различных произ
водственно-технических курсах обучает
ся 235 рабочих, в том числе изучают пе
редовые методы труда 67 человек, овла
девают новой техникой 34 человека, вто
рыми профессиями —  20 человек и т. Д. 
204 человека получают среднее образова
ние в вечерней школе рабочей молодежи.

Значительную роль в деле выполнения 
и перевыполнения производственных зада
ний играет широко развернувшееся дви-
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жение рационализаторов. В результате 
внедрения ряда предложений за одинна
дцать месяцев этого года получена эконо
мия в размере 1.190.000 рублей. По пред
ложению слесарей А. Поцелуева и П. Ку- 
тафина осуществлена механизированная 
вальцовка трубок теплозбменной аппара
туры при помощи специального пневма
тического приспособления. Применение 
этого новшества позволило увеличить 
производительность в четыре раза. Такой 
же эффект дало приспособление для пнев
матической нарезки в отверстиях досок 
теплообменников, предложенное прибори
стом В. Калапдарпшвили.

Большую помощь нашим рабочим-ра- 
цпонализаторам оказывает оргапизовапное 
на заводе отделение научно-технического 
общества, насчитывающее в своих рядах 
свыше ста инженерно-технических работ
ников и рабочих-новаторов. Члены обще
ства читают лекции по вопросам исполь
зования новой техники, проводят квали
фицированные технические консультации. 
На заводе создано 15 комплексных творче
ских бригад по разработке различных ак
туальных проблем в области техники и 
технологии производства. Во Дворце куль
туры нефтяников оборудована комната для 
отделения научно-технического общества. 
Здесь организуются дежурства инженерно- 
технических работников, которые будут 
консультировать рабочих по вопросам вне
дрения новой техники.

В  решениях июльского Пленума ЦК 
КПСС подчеркивается важное значение 
распространения и внедрения передового 
опыта. Наш завод вот уже много лет со
ревнуется с коллективом Бакинского неф
теперерабатывающего завода имени И. В. 
Сталина. В целях обмена опытом с наши
ми азербайджанскими товарищами мы ор
ганизовали в августе нынешнего года по
ездку группы батумских нефтяников в 
Баку. Эта поездка дала нашим рабочим и 
инженерно-техническим работникам много 
нового, ценного. Внедрение достижений ба
кинцев «на нашем заводе позволит улуч
шить наше производство.

Успехи предприятия бесспорны. Но за
вод работал бы еще лучше, если бы сырье 
и материалы поставлялись своевременно. 
А надо сказать, что Министерство нефтя
ной промышленности СССР и «Главнефте
переработка» плохо организуют поставки 
сырья. Из-за этого мы не смогли обеспе
чить ритмичную работу завода в ноябре.

Готовясь к работе в шестой пятилетке, 
коллектив Батумского нефтеперерабатыва
ющего завода имени И. В. Сталина напра
вит все свои творческие усилия на ус
пешное осуществление задач по дальней
шему техническому прогрессу и подъему 
производства. Батумские нефтяники сдела
ют все, чтобы дать бурно растущему на
родному хозяйству нашей страны больше 
высококачественных нефтепродуктов.

в. к и р и я ,
главный инженер Батумского нефте
перерабатывающего завода имени
И. В . Сталина.

Рабочие Батумского нефтеперерабатывающего завода имени И. В. Сталина, передовики соревнования в честь X X  
съезда К П С С  (слева направо): оператор П. Абрамян, слесарь М . Скардана, оператор С. Вергун, оператор Е. Яковель, кок- 
соочиститель В . Григолава. электросварщик А. Яковлев, слесарь А . Ильяшев. Фото Н. Анастасьева.

Н А  В Е Р Х Н И Х  П Р Е Д Е Л А Х
Наша бригада, работающая на техноло- , ки на верхних пределах, требуется мно- 

гнческой установке по первичной обработ- ' гое. Самое же главное, как мне кажется,—  
ке нефти, считается одной из передовых | это избежать закоксовапия труб. А для 
на заводе. Она перевыполняет планы, дает этого необходимо соблюдать строгий тем-
продукцию хорошего качества. Свою уста
новку мы эксплуатируем строго в соот
ветствии с технологической картой.

В бригаду, кроме меня, входят два по
мощника оператора —  В. Хачибабов и 
Г. Букреев и кочегар Л. Толмачева. Все 
они овладели своими профессиями, знают 
аппаратуру. Кроме того, я  и мои помощ
ники изучили вторую профессию —  сле
сарное дело. Это помогает нам в нашей 
основной работе: случись нужда в сроч
ном ремонте, мы сами его производим, не 
вызывая слесарей. Даже тогда, когда уста
новка требует более основательного ремон
та, мы вместе с слесарями ведем ремонт
ные работы.

Бригада большей частью работает на 
так называемых верхних пределах, стре
мясь взять от оборудования все, что оно 
может дать. Работа на верхних пределах 
дала нам возможность увеличить глубину 
отбора светлых нефтепродуктов.

Чтобы добиться четкой работы установ-

пературный режим, не допускать коле
баний, установить нормальное движение 
нефтепродуктов.

Весьма важно также тщательно следить 
за давлением пара и воды, за точной ра
ботой контрольно-измерительных приборов. 
От этого в большой степени зависит ка
чество получаемых нефтепродуктов. Мы 
внимательно следим за тем, чтобы не бы
ло пропуска (потери) нефтепродуктов че
рез насосный сальник и флянцевое соеди
нение.

Постоянный уход за оборудованием, 
строгое соблюдение требований технологии 
позволили нам удлинить межремонтный 
пробег установки. Раньше текущий ремонт 
оборудования производился через 45 дней, 
теперь мы ремонтируем его спустя 50 
дней.

Как и весь коллектив Батумского неф
теперерабатывающего завода имени И. В. 
Сталина, наша бригада стремится достой

но встретить приближающийся XX съезд 
КПСС. Взятые социалистические обяза
тельства бригада перевыполняет. Этому 
помогает также широкий обмен опытом с 
другими бригадами. Такой обмен у нас на
лажен с бригадами операторов И. Щерби
ны, И. Пономарева, С. Вергуна и дру
гими.

Многое нам дает также соревнование с 
нашими азербайджанскими товарищами —  
работниками Бакинского нефтеперерабаты
вающего завода имени П. В. Сталина. О 
нефтяном Баку у меня самые теплые вос
поминания —  здесь я в свое время учил
ся на курсах мастеров, получил звание 
мастера второго класса и восьмой раз
ряд —  самый высокий в нашей профес
сии.

С каждым годом укрепляются дружба и 
творческие связи бакинских и батумских 
нефтяников. Соревнуясь, делясь накоплен
ным опытом друг с другом, мы общими 
усилиями добиваемся дальнейшего усо
вершенствования наших предприятий.

С. Ч А Н Т Л А Д З Е ,  
оператор установки цеха №  Ц

Рабочую смекалку— на службу родному предприятию
На Батумском нефтеперера

батывающем заводе имени 
И. В. Сталина я работаю сле
сарем с 1950 года. Одновре
менно учусь в вечерней шко
ле рабочей молодежи. Моя 
мечта —  получить среднее 
техническое образование. Я 
хочу быть грамотным, тех
нически развитым слесарем. 
Это нужно для того, чтобы 
идти в ногу с непрерывно 
развивающейся техникой 
производства, которая требует 
от нас, слесарей, все более 
обширных познаний.

Для успешного ремонта

нефтеперерабатывающей аппа
ратуры необходим вдумчивый, 
творческий подход к делу. 
Нередко приходится сталки
ваться со случаями, когда 
требуются не только все твои 
силы и знания, но и то, что 
называется рабочей смекал
кой, —  умение найти луч
шее решение вопроса, про
явить изобретательность.

Расскажу о таком случае 
из своей практики.

Насос одного типа не давал 
требуемой производительности. 
Стоял вопрос о его замене дру
гим. Я  предложил переделать

рубашку продуктовой части 
насоса. Мое предложение было 
осуществлено и дало хорошие 
результаты. Все насосы дан
ного типа были усовершен
ствованы таким же образом.

Одно из крупных своих ра
ционализаторских предложе
ний я разработал вместе со 
слесарем А. Поцелуевым. Оно 
было направлено на механи
зацию очень трудоемкой рабо
ты, ранее выполнявшейся 
вручную. Предложенное нами 
приспособление приводится в 
движение пневматическим 
мотором, подвешенным на

специальных стойках с пере
мещением по вертикали и го
ризонтали. Для широкого рас
пространения этого приспо
собления была организована 
новаторская школа, в которой 
занимались все наши слесари.

Искать новые пути повы
шения производительности 
труда, внести посильную леп
ту в борьбу за дальнейший 
подъем родного предприятия—  
вот к чему направлены уси
лия наших рационализаторов.

П. К У Т А Ф И Н ,  
слесарь цеха № 16.

В борьбе за технический 
пр о г р е с с

Исторические решения июльского Пле
нума ЦК КПСС о дальнейшем подъеме про
мышленности, техническом прогрессе и 
улучшении организации производства бы
ли восприняты коммунистами нашего заво
да, как боевая программа действий, на 
успешное выполнение которой должны 
быть направлены все усилия партийной 
организации предприятия.

Мы обсуждали на заседаниях партбюро 
и открытых цеховых партийных собраниях 
вопросы работы отдельных технологиче
ских установок, состояния аппаратуры и 
другого оборудования, своевременного и 
доброкачественного ремонта установок и 
агрегатов, роста производительности тру
да и укрепления хозрасчета. Живой раз
говор на эти темы, ценные предложения, 
внесенные при обсуждении важных произ
водственных вопросов коммунистами и 
беспартийными, помогли коллективу цеха 
улучшить свою работу, ликвидировать от
дельные недостатки и упущения.

Успешное решение поставленных июль
ским Пленумом задач требует широкого 
внедрения в производство всего нового, 
прогрессивного, передового. Здесь особое 
значение приобретает изучение, обобщение 
и распространение передового опыта луч
ших производственников. Партбюро цеха 
придает этому делу самое серьезное зна
чение. Мы организовали изучение нова
торских методов труда лучших операторов 
цеха П. Абрамяна, С. Мхитарова и других 
рабочих. Это дало хороший результат. 
Остальные операторы к ремонтники зна
чительно улучшили свои производствен
ные показатели, что способствовало до- 
срочному выполнению коллективом цеха 
пятилетнего задания.

Во всей своей массово-политической ра- 
боте партийное бюро опирается на агита- 
торов, мобилизуя с их помощью коллек- 
тив цеха на выполнение очередной задачи 
дня. Добросовестно относясь к партийному 
поручению, наши агитаторы —  началь
ник цеха А. Харебава, начальник уста
новки М. Краснолобов я другие евоевре- 
менно, живо и интересно проводят бесе-* 
ды с рабочими. В этих беседах они ис- 
пользуют конкретные примеры из нашей 
действительности, увязывают политиче
ские вопросы с практической деятель
ностью коллектива цеха, со стоящими пе
ред ним задачами.

Партийное бюро цеха етуемится по- 
высить инициативу и самодеятельность; 
партийных групп. Это дает положитель
ные результаты. Партийные группы чаете 
обсуждают различные производственные 
вопросы, своевременно реагируют на недо
статки и добиваются их устранения.

Включившись в соревнование в честь 
предстоящего XX съезда КПСС, коллектив 
нашего цеха взял на себя повышенные 
обязательства. Мы сдержали свое слово- 
план выпуска валовой продукции реализо
вали на 110,8 процента, производитель
ность труда повысили на 9,5 процента* 
расход топлива и электроэнергии снизи
ли. Коммунисты цеха идут в авангарде со
ревнования. Они приложат все силы, 
чтобы встретить знаменательный день 
открытия съезда новыми трудовыми побе
дами на благо любимой Родины.

И. К А Л Ь Ф А ,  
секретарь партийной организации 

цеха М  2.

К у л ь т у р а  т р у д а
Драгоценный продукт недр зем

ных —  нефть, называйся она да
же золотом, все же остается тяже
лой, жирной жидкостью. П прости
тельно человеку, не видевшему со
временного советского нефтеперера
батывающего завода, представить 
его себе местом, насквозь пропитан
ным этой жидкостью, щедро отме
ченным ее черной, трудносмывае- 
мой печатью.

Но как неверно это представле
ние!

Вы можете обойти обширную тер
риторию Батумского нефтеперера
батывающего завода пмепп П. В. 
Сталина, побывать в многочислен
ных его цехах п лишь кое-где уви
деть даже не самую нефть, а лишь 
ее следы. Между тем нефть вдесь 
кругом— в технологических установ
ках, в гигантских резервуарах, в 
трубах, насосах, повсюду. Но ее не 
видно. Зато вы встретите на своем 
пути заводские помещения, окру
женные вечнозелеными субтропиче
скими растениями и плодовыми де
ревьями, клумбами и газонами, со
вершенное оборудование в цехах, 
покрытые белой краской детали, 
чисто подметенные, без соринки, 
Плотно утрамбованные дворы и пе
реходы, асфальтированные дорож
ки и площадки, наконец, цветы в 
кадках у станков. Вы увидите лю
дей в чистой спецодежде, управляю
щих технологическими установками, 
“ли испытывающих контрольно-из
мерительную аппаратуру, ремонти
рующих многообразное оборудование 
или выполняющих еще какую-ни- 
бУДь работу.

И если не во всем увиденном, то 
ве многом вы отмстите приметы той 
высокой производственной культу- 
Ры. которая становится характерной

чертой наших советских предприя
тий. Особенно заметны эти приме
ты в работе людей, в нх, если мож
но так выразиться, взаимоотноше
ниях со сложной аппаратурой, из 
которой, в основном, состоит обору
дование завода.

Борьба за дальнейший техниче
ский прогресс, за повышение куль
туры производства на Батум
ском нефтеперерабатывающем заво
де имени И. В. Сталина особенно 
усилилась после июльского Пленума 
Центрального Комитета КПСС. Вклю
чившись в социалистическое сорев
нование в честь XX съезда КПСС, 
батумские нефтяники взяли на се
бя ряд серьезных обязательств, в 
числе которых было обязательство 
досрочно, к 10 декабря, завершить 
выполнение заданий пятой пятилет
ки. Коллектив завода с честью 
справился с этим обязательством. 
Не 10 декабря, а уже 21 сентября 
была реализована пятилетняя про
грамма. За 11 месяцев сверх плана 
выпущено нефтепродуктов на сум
му около шести миллионов рублей. 
Значительно повысилась производи
тельность труда, снижена себестои
мость продукции, получена круп
ная сверхплановая прибыль.

На заводе модернизирована, ре
конструирована часть оборудования, 
внедрены технические усовершен
ствования. Подавляющее большин
ство этих новшеств принадлежит са
мим работникам завода —  его ин
женерам, техникам, рабочпм-нова- 
торам. Даже в новейшую измери
тельную аппаратуру, устанавливае
мую здесь недавно, рабочие пред
приятия вносят улучшения.

Рассказывая об этом, начальник 
цеха контрольно-измерительных при
боров инженер Алексей Иванович Ро-

гулькин обязательно упомянет име
на лучших прибористов В. Калан- 
даришвиля, И. Харина, В. Кодоко- 
лова и М. Барояпа.

Работа с контрольно-измеритель
ными приборами требует высокой 
квалификации, больших технических 
знаний. А знания приходят с уче
бой.

- Вот почему, —  говорит се
кретарь цеховой партийной органи
зации Н. Белый, приборист по спе
циальности, —  у нас все учатся 
кто в средней школе, кто в заочном 
институте, кто на курсах.

Когда беседуешь с работниками 
цеха, обязательно услышишь па
триотические нотки в их словах, 
если речь зайдет об их цехе или 
заводе. Чувствуется —  любят люди 
свое предприятие, дорожат его доб
рым именем. Впрочем, эта любовь к 
родному предприятию присуща не 
только прибористам, но и операто
рам, коксоочистителям, слесарям, 
токарям, словом, всем рабочим за
вода.

Поговорите, например, с операто
ром Сергеем Ираклиевичем Чантла- 
дзе, мастером первичной перегонки 
нефти. Много горячих, от сердца 
идущих слов о заводе, о его людях 
вы услышите от него. Оно и понят
но —  28 из 48 лет жизни этого 
человека связаны с заводом'. Он 
строил его. Потом, после пуска пред
приятия в эксплуатацию в 1929 го
ду, он не вернулся в родное село 
Набеглави, что в Чохатаурском рай
оне, а остался на заводе работать 
кочегаром. Через три года Сергей 
Ираклиевич стал помощником опе
ратора па технологической установ
ке, а с 1934 года и по сей день—  
на протяжении 21 года —  работает 
оператором, ,

Таким образом, вся история пред
приятия развивалась на глазах 
т. Чантладзе. За 26 лет своего су
ществования завод совершенно из
менил свой облик. Он расширился, 
оброс новыми цехами, оснастился 
новым оборудованием.

Любовь к своему заводу, забота о 
его чести вызвали у коллектива 
предприятия тревогу, когда в ноя
бре, из-за плохой поставки сырья, 
возникла угроза нарушения рит
мичной работы.

—  Дайте нам сырье, —  потребо
вали батумские нефтяники, —  со-

лизаторами и новаторами производ
ства, которые постоянно ищут и 
находят пути увеличения произво
дительности труда, улучшения каче
ства и снижения себестоимости про
дукции.

Лучшим на заводе по рационали
зации и изобретательству является 
ремонтно-механический цех. Воз
главляет это дело здесь старший ме
ханик, инженер Зоя Дмитриевна 
Миронова. В цехе работают извест
ные всему заводу люди: слесари 
М. Джапаридзе и П. Еутафин, токарь 
А. Поцелуева, сварщик А. Яковлев,

ответственно декабрьскому плану и 1 котельщики Л. Маркарян и другие, 
ноябрьскому недббору, и мы все-та- Все они систематически перевыпол
ни обеспечим досрочное завершение няют нормы, отлично справляются 
задания 1955 года. с любой работой, вносят в нее твор-

Эта же любовь движет передовы- ческое начало, 
ми людьми завода —  его рациона-1 Только от 833 рационализатор-

Старший механик 3. Миронова, рационализаторы —  слесари 
П. Кутаф ин и М. Д жапаридзе рассматривают приспособление, пред
ложенное т. Кутафиным. Фото Н. Анастасьева.

ских предложений, внедренных на 
заводе за последние пять лет, полу
чен экономический эффект в разме
ре 8,6 миллиона рублей. А всего за 
пятую пятилетку рационализаторы 
и изобретатели завода внесла «коло 
1.300 предложений.

Батумские нефтяники соревнуют
ся с коллективом Бакинского нефте
перерабатывающего завода имени 
И. В. Сталина. Нынешним летом 
делегация батумцев побывала в Ба
ку для подведения итогов соревно
вания и обмена опытом. Посланцы 
Грузии увидели в прославленной 
столице нефти много нового, инте
ресного для себя. В частности, их 
внимание привлекли такие новше
ства, как селективный способ очист
ки смазочпых масел, удлинение меж
ремонтного пробега технологических 
установок, удаление соли из нефти 
с помощью элевтрообессоливагощей 
установки, автоматизация производ
ства замеров в резервуарах, меха
низация отбора проб и многое дру
гое. В свою очередь батумцы поде
лились опытом работы по сокра
щению потерь нефти и нефтепро
дуктов, по экономии топлива и ор
ганизаций технической учебы на 
заводе.

Делегация батумских нефтяников
вернулась из Баку, обогащенная пе
редовым опытом. Нынче на батум
ском заводе осуществляются меро
приятия по внедрению опыта бакин
цев.

В  заводской лаборатории прово
дятся исследования для определения 
показателей получаемого предприя
тием сырья после селективной очи
стки. Поставлен вопрос о замене, по 
примеру бакинцев, паровых насосов 
насосами с электрическим приво
дом, как наиболее экономичные. На
мечено также прк очередном капи
тальном ремонте технологических 
установок значительно упростить

оборудование ректификационных к»*
лопн. Чтобы увеличить межремонт- 
пый пробег технологических устапо- 
вок и производить капитальный ре-* 
монт в 3— 4 года раз, как это дела
ют бакинцы, а не ежегодпо, кай 
принято у батумцев, —  необходим© 
заменить ряд узлов на установках* 
Вопрос об этом также поставлен пе
ред «Главнефтепереработкой».

В  шестой пятилетке перед Батую* 
ским нефтеперерабатывающим заво
дом имени И. В. Сталина встают но
вые ответственные задачи. Проек
том нового пятилетнего плана намо
чено за счет использования внутрен
них резервов и модернизации тех
нологических установок увеличит^ 
общий объем переработки сырья и* 
20 процентов. Если же учесть ввод 
новых мощностей, то общее увели
чение объема производства по срав
нению с уровнем 1955 года превы
сит 35 процентов.

Для облегчения труда рабочих й 
увеличения производительности пре
дусмотрено внедрение механизиро
ванного розлива и погрузки битума 
марки >8 5. В  новом пятилетнем 
плане намечено также сооружение 
установок по выработке сжижен
ного бытового газа для снабжения 
им городов республики. Первую оче
редь этих установок намечено вве
сти в эксплуатацию в 1957 году. 

Таковы некоторые перспективы 
завода в шестой пятилетке,

Можно быть уверенным в том, чт© 
батумские нефтяники отлично спра
вятся с поставленными перед ними 
задачами, добьются дальнейшего 
подъема в работе родного предприя
тия.

Г. ТЕВО СЯН  
С  ХЕЛА Д ЗЕ.

(Спец. корр. «Заря Востока»), 

г. Батуми.



Отклики индийской печати 
на выступление Н. С. Хрущева 

в Сринагаре
ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). Газеты по

дробно освещают пребывание Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева в Кашмире, уделяя 
особое внимание выступлению Н. С. Хру
щева в Сринагаре 10 декабря. Все газе
ты на видных местах под крупными заго
ловками публикуют подробные отчеты об

родными обязательствами, решением зако
нодательного собрания Кашмира о том, что 
этот штат должен быть присоединен к 
Индии, и, наконец, тем, что ситуация в 
Кашмире существенно изменилась после 
того, как Соединенные Штаты стали ока-

этом выступлении. Большинство газет I зывать Пакистану широкую военную по- 
опубликовало полный текст выступления. I мощь.

Газета «Таймс оф йндиа» пишет, что в! В  политически* кругах, продолжает 
политических кругах Дели проявляют зна- ; «Таймс оф Индиа», отмечают также, что
чительеый интерес к выступлению Н. С. 
Хрущева относительно Кашмира. Выступ
ление Н. С. Хрущева, отмечает газета, 
рассматривают в свете политики прави
тельства Индии в вопросе о Кашмире, ко-

Хрущев осудил участие Пакистана в баг
дадском пакте. Газета напоминает, что 
всего лишь пять дней тому назад пре
мьер-министр Неру охарактеризовал этот 
военный союз как «крайне неудачный» и

торое руководствуется своими междуна- «заслуживающий сожаления».

Египетские газеты  о пребывании 
Н. А. Булганина и Н . С. Хрущева в Индии

КАИР, 11 декабря. (ТАСС). Египетская 
печать уделяет большое внимание поезд
ке товарищей Булганина и Хрущева по 
Индии. Газеты публикуют подробные со
общения о пребывании руководителей Со
ветского государства в Индии, об их встре
чах с индийской общественностью и долж
ностными лицами.

В  сообщениях подчеркивается огромный 
энтузиазм, с которым в Индии повсюду 
встречают Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева. Газеты публикуют многочисленные 
фотографии советских гостей.

Все сегодняшние газеты на первых по-

Хрущева в  Кашмире, выделив то место, 
где говорится об отрицательном отноше
нии Советского Союза к багдадскому пак
ту. «Аль-Гумхурия» и «Журналь д'Ежипт» 
в заголовках приводят слова Н. С. Хру
щева о том, что «багдадский пакт лопнет, 
как мыльный пузырь».

Газеты «Аль-Ахрам» и «Аль-Ахбар»

Встреча депутатов Верховного Совета СССР 
с членами Совета старейшин Народной палаты ГДР

БЕРЛИН, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в здании Народной палаты ГДР состоялась 
вторая встреча делегации Верховного Со
вета СССР, возглавляемой членом Комис
сии по иностранным делам Совета Союза, 
первым секретарем ЦК Коммунистической 
партии Белоруссии Н. С. Патоличевым, с 
членами Совета старейшин Народной па
латы Германской Демократической Рес
публики. Па встрече присутствовали чле
ны президиума Народной палаты ГДР во 
главе с председателем президиума Народ
ной палаты И. Дикманом и председатели 
фракций Народной палаты.

Делегацию Верховного Совета СССР со
провождал Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в ГДР Г. М. Пушкин.

Непринужденная беседа между участни
ками встреча открылась вступительным 
словом председателя президиума Народной 
палаты ГДР И. Дикмана, который затем 
предоставил слово руководителю делега-

знакомства с сельским хозяйством.
Далее Н. С. Патоличев подробно оста

новился на впечатлениях советской деле
гации от ознакомления с успехами немец
кой культуры.

В заключение Н. С. Патоличев заявил, 
что поездка принесет огромную пользу в 
деле укрепления нерушимой дружбы меж
ду немецким и советским народами.

Затем выступила со своими впечатле
ниями Министр здравоохранения СССР, де
путат Верховного Совета СССР М. Д. Ков
ригина. *

Президент Академии наук Армянской 
ССР депутат Верховного Совета В. А. Ам
барцумян в своем выступлении сказал:

При ознакомлении с научными и учеб
ными учреждениями и учебными заведе
ниями ГДР бросилась в глаза большая за
бота о развитии науки и подготовке кад
ров ученых.

В. А. Амбарцумян отметил стремление
ции Верховного Совета СССР Н. С. Па- \ связать науку с практикой, с производ-
толичеву.

Тов. Патоличев выразил глубокую бла
годарность Народной палате, правитель
ству ГДР и ЦК СЕПГ за предоставление 
больших возможностей для ознакомления 
с жизнью в Германской Демократической

ством, и это вполне понятно, сказал он, 
ибо наука в ГДР служит делу мира и ра
ботает на пользу всех трудящихся, а ве на 
пользу отдельных, частных лиц.

В заключение состоявшейся встречи 
председатель президиума Народной палаты

Т б и л и с и
  городская хроника — ■

В  Институте виноградарства и виноделия

Республике. Повсюду, где мы побывали, | ГДР И. Дикман сердечно поблагодарил ру- 
подчеркнул он, население ГДР встречало ководителя делегации Верховного Совета
нас исключительно тепло и с большим 
доверием. Как представителям советского 
народа, нам особенно радостно то, что на
ша Родина завоевала такой авторитет и 
такое уважение. Население ГДР, продол
жал товарищ Патоличев, очень одобри
тельно относится к позиции, занятой Со-

подчеркивают, что в выступлении Е . С. ™ н и ^ л  “и* Й Г “ “ И" Р0В
Хрущева содержалась острая критика Па
кистана за его участие в багдадском пак
те. Все газеты приводят заявление Н. С. 
Хрущева о той, что Советский Союз ни
когда не поддерживал и не будет поддер-

Затем он поделился впечатлениями от

СССР Н. С. Патоличева и депутатов Вер
ховного Совета СССР за их выступления 
со своими впечатлениями от поездки и 
подчеркнул, что приезд делегации Верхов
ного Совета СССР несомненно является 
новым вкладом в дело укрепления и рас
ширения связей между ГДР и СССР, слу
жит делу упрочения нерушимой дружбы 
между немецким народом и народами Со
ветского Союза.

лосах опубликовали выступление Н. С. живать .участников багдадского пакта.

На сессии Бюро Всемирного Совета Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 12 декабря. (ТАСС). Вче

ра на сессии Бюро Всемирного Совета 
Мира были заслушаны выступления бра
зильского врача Кондера и советского 
писателя Эренбурга.

Сегодня сессия Бюро Всемирного Со
вета Мира продолжала свою работу. Пред
седательствовал Лю Нин-и (Китай).

Антуан Табет (Ливан) сделал доклад о 
положении, создавшемся на Ближнем и 
Среднем Востоке в результате заключе
ния военных соглашений.

Затем д-р Брандвейнер (Австрия) вы

ступил с анализом положения в связи с
заключением Австрийского государствен
ного договора, гарантировавшего нейтра
литет страны.

Фернан Винь (Франция), напомнив о 
Совещании министров иностранных дел в 
Женеве, указал, что противники ослабле
ния международной напряженности уже 
не смогут долго сохранять свои позиции.

На заседании выступили также Ромеш 
Чандра (Индия), аргентинский писатель 
Варела, Спано (Италия) и Сайондзи 
(Япония).

Выступление Мориса Тореза на предвыборном 
собрании в Иври на Сене

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Вчера в ния национально-освободительного движе-
Иври на Сене состоялось первое предвы
борное собрание, организованное Фран
цузской коммунистической партией. Спи
сок кандидатов Компартии здесь возглав
ляет генеральный секретарь ЦК Морис 
Торез.

Участники собрания устроили востор
женную встречу руководителю француз
ских коммунистов.

Обращаясь к избирателям с речью, Мо
рис Торез подчеркнул, что Коммунистиче
ская партия всегда готова к выборам и 
дажё к досрочным выборам по двум при
чинам: она желает отчитаться перед сво
ими избирателями, а также считает, что 
«необходимо как можно скорее положить 
конец политике нищеты, реакции и вой
ны, которая проводится сейчас вследствие 
подчинения американской воле».

Торез отметил, что условия жизни ра
бочих, служащих и мелких крестьян ста
новятся все более тяжелыми, что перед 
французской молодежью исчезают пер
спективы счастливого будущего. Ответ
ственность за такое положение, сказал 
он, лежит на всех правых политических 
партиях, в том числе на партиях, под
держивающих правительство Фора— Пинэ, 
и на партиях, входящих в так называе
мый «республиканский фронт» Мендес- 
Франса. Все эти партии на протяжении 
ряда лет поддерживали нынешнюю поли
тику правящих кругов страны. Между 
позициями этих двух правых группиро
вок нет разницы ни в вопросах заработ
ной плать!, социального обеспечения, по
мощи престарелым, ни в вопросах жи
лищного строительства, ни в вопросах 
помощи молодежи.

Торез назвал «самым пагубным делом» 
большинства ныне распущенного Нацио
нального собрания —  решение о воору
жении Западной Германии и о включении 
ее в агрессивный военный блок, каким 
является западноевропейский союз, на
правленный против СССР и стран народ
ной демократии. Вдохновителем этого ‘ре
шения был Мендес-Франс. Руководители 
пресловутого «республиканского фронта» 
поддерживали гибельную индо-китайскую 
войну и отправку молодых французских 
солдат в Северную Африку для подавле

ния алжирского народа.
Что касается социалистической партии, 

сказал оратор, на ней также лежит тяжелая 
ответственность. Именно она привела к 
власти реакционное большинство, применив 
мошенническое блокирование, с помощью 
которого у нашей партии было украдено 
80 депутатских мандатов.

Как всегда, победа реакции была след
ствием раскола рабочих и демократиче
ских сил. Поэтому для удовлетворения 
глубокого стремления народа к действи
тельному изменению политики, необходи
мо объединить все силы пролетариата и 
демократии и прежде всего силы социа
листов и коммунистов.

Мы говорили это и повторяем вновь. 
Мы готовы со своей стороны сделать все, 
чтобы обеспечить на выборах успех ле
вых сил и затем, чтобы предоставить им 
возможность управлять страной. К  сожа
лению, руководители социалистов отказа
лись от этого снова, заслужив похвалы 
со стороны реакционеров, которые облег
ченно вздохнули, ибо опасались нового 
народного фронта.

Подчеркнув, что руководители социали
стов предпочитают союз с правыми сила
ми, Торез назвал такую политику руковод
ства социалистической партии «преда
тельством интересов рабочего класса и 
демократии». Он отметил, что она прово
дится вопреки мнению и желанию рядо
вых социалистов, с которыми никто не 
советовался. Французские трудящиеся, 
сказал Торез, стремятся к объединению 
своих рядов, чтобы обеспечить победу по
литики прогресса, мира и национальной 
независимости.

Морис Торез подчеркнул, что только 
Коммунистическая партия сохранила свое 
единство, тогда как во всех других фран
цузских политических партиях, высту
пающих на выборах, наблюдаются глубо
кие разногласия. В  заключение он ири- 
звал избирателей обеспечить победу кан
дидатов Коммунистической партии во имя 
прогресса, свободы, мира и национальной 
независимости.

На этом собрании выступили с речз- 
ми также мэр города Пври на Сене Жорж 
Марран и генеральный секретарь Всеоб
щей конфедерации труда Бенуа Фрашон.

Заявление премьера Пакистана Мохаммеда Али
КАРАЧИ, 12 декабря. (ТАСС). Вчера 

чером премьер-министр Пакистана Мо- 
шмед Али сделал заявление, в котором 
лступил против позиции Советского 
>юза в отношении Кашмира, выражен- 
»й в выступлениях Н. А. Булганина и 
. С. Хрущева в Сринагаре.
Он оспаривал, в частности, тот факт, 

го вопрос о Кашмире как об одном из 
татов Республики Индии решен самим 
зродом Кашмира, и утверждал, что наро

ду Кашмира «не было позволено» осу
ществить свое право на самоопределение.

Значительная часть заявления Мохам
меда Али была посвящена оправданию 
участия Пакистана в военном багдадском 
пакте. Премьер-министр повторил изве
стные утверждения о том, что «багдад
ский пакт является исключительно оборо
нительной организацией» и «не направ
лен против какой-либо страны».

то, где советская делегация во главе с 
товарищем Сталиным отстояла интересы 
дела мира, интересы немецкого народа». 

Н. С. Патоличев от имени делегации

БЕРЛИН, 11 декабря. (ТАСС). Гостящая 
в Германской Демократической Республике 
делегация Верховного Совета СССР, воз
главляемая Н. С. Патоличевым, соверши
ла сегодня поездку в Потсдам, где осмот-1 Верховного Совета СССР горячо поблагода- 
рела исторические места. Гости осмотрели рил немецких друзей за теплый, сердеч- 
старинный дворец Сан-Сусп, посетили Це-1 ный прием, оказанный посланцам совет- 
цилиенхоф —  место, где было подписано | ского народа, и заверил их в том, что 
историческое Потсдамское соглашение. | советский народ питает к немецкому на-

Советские гости с большим интересом 
выслушали пояснения сопровождавшего их

роду такие же дружеские чувства.
Делегацию Верховного Совета СССР со

директора Цецилиенхофа писателя 0. Вис-; дровождали заместитель председателя пре-
неР*- _  I зидиума Народной палаты ГДР Г. Геттинг,

По окончании осмотра делегаты Верхов-' ___ ____  ____ рррр „ Г71Р г  тр л рррп Л_ЛТ1Л_■ ЛЧл*,гтлтптл • советник посольстве 1/(Хг в 1 Дг Ь. 1.ного Совета СОСа сделали следующую за*
пись в книге посетителей: «С большим 
интересом осмотрели Цецилиенхоф —  мес-

Аставин и другие официальные лица с 
немецкой и советской стороны.

Прием у Мао Цзэ-дуна в честь правительственной 
делегации Германской Демократической Республики

ПЕКИН, 12 декабря. (ТАСС). Как со-, Республики Отто Гротеволь и члены деле- 
общает агентство Синьхуа, сегодня вече-; гации, а также председатель Постоянного 
ром Председатель Китайской Народной комитета Всекитайского собрания народ-
Республики Мао Цзэ-дун устроил прием 
в честь правительственной делегации 
Германской Демократической Республики.

На приеме присутствовали премьер- 
министр Германской Демократической

ных представителей Лю Шао-ци, премьер 
Государственного совета КНР Чжоу Энь- 
лай и другие руководители правительства 
Китайской Народной Республики, предста
вители общественности и дипкорпуса.

Прием у Отто Гротеволя в Пекине
ПЕКИН, 12 декабря. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, вчера глава пра
вительственной делегации ГДР премьер- 
министр Отто Гротеволь устроил в Пеки
не прием, на котором присутствовали 
Председатель Китайской Народной Респуб
лики Мао Цзэ-дун, председатель Постоян
ного комитета Всекитайского собрания на
родных представителей Лю Шао-ци, пре
мьер Государственного совета КНР Чжоу 
Энь-лай, заместители председателя Посто

янного комитета Всекитайского собрания 
народных представителей Ли Цзи-шэнь, 
Шэнь Цзюнь-жу и Пын Чжэнь, замести
тель премьера Государственного совета 
КНР Чэнь Юнь, министры, ответственные 
работники общественных организаций Ки
тая. Среди присутствовавших были также 
посол КНР в ГДР Цзэн Юн-цюань и посол 
СССР в КНР П. Ф. Юдин. Прием прошел 
в исключительно дружеской обстановке.

Сессия С овета экономической взаимопомощи
С 7 по 11 декабря в г. Будапеште со

стоялась сессия Совета экономической 
взаимопомощи, в работе которой приняли 
участие представители всех стран— участ
ниц Совета —  Народной Республики 
Албании, Народной Республики Болгарии, 
Венгерской Народной Республики, Герман
ской Демократической Республики, Поль
ской Народной Республики, Румынской 
Народной Республики, Союза Советских 
Социалистических Республик и Чехосло
вацкой Республики.

На сессии Совета имел место обмен мне
ниями об основных направлениях в раз
витии народного хозяйства стран-уча- 
стниц на ближайшие годы и о дальней
шем повышении жизненного уровня насе
ления этих стран.

Совет, имея в виду, что долгосрочные 
соглашения о взаимных поставках товаров 
между странами —  участницами Совета в 
большинстве своем заканчиваются в теку
щем году, обсудил вопросы, связанные с 
заключением долгосрочных торговых со
глашений между странами —  участница
ми Совета на последующий период.

На Совете имел место тащ е обмен мне
ниями по вопросу специализации и коопе
рирования производства отдельных видов 
машин и оборудования в странах— участ
ницах Совета в целях увеличения серий
ности производства, улучшения качества 
и снижения себестоимости продукции на 
базе дальнейшего внедрения новой тех
ники.

Поездка президента Тито в Эфиопию
ехал в Аддис-Абебу, где он встретится с 
императором Хайле Селассие и высокопо
ставленными эфиопскими деятелями.

БЕЛГРАД, 12 декабря. (ТАСС). По со
общению печати, президент ФНРЮ Иосип 
Броз-Тито, совершающий поездку в Эфио
пию, после остановки в порту Ассаб вы-

Вручение орденов Демократической Республики 
Вьетнам советским морякам

Правительство Демократической Рес
публики Вьетнам и президент Хо Ши 
Мин наградили орденами Труда I, I I  и 
I I I  степеней группу моряков советских 
теплоходов «Архангельск» и «Ставро
поль».

Команды этих судов участвовали в пе
ревозках пассажиров из Южного Вьетна
ма на территорию Демократической Рес
публики Вьетнам, осуществлявшихся в 
соответствии с Женевскими соглашения
ми об Индо-Китае.

12 декабря временный поверенный в 
делах Демократической Республики Вьет
нам в СССР То Еуанг Дау по поручению

правительства ДРВ вручил ордена совет
ским морякам. Он сердечно поздравил их 
с наградой и пожелал успехов в дальней
шей работе.

От имени награжденных выступил ка
питан теплохода «Архангельск» Д. К. 
Зотов, поблагодаривший правительство 
Демократической Республики Вьетнам и 
президента Хо Ши Мина за высокую на
граду.

При вручении орденов присутствовали 
ответственные работники Министерства 
иностранных дел СССР и Министерства 
морского флота, представители советской 
печати. (ТАСС).

Большие строительные работы раз
вернулись по сооружению нового зда
ния Научно-исследовательского инсти
тута виноградарства ц виноделия А ка 
демии наук Грузинской С С Р  на Воен
но-Грузинской дороге в семи километ
рах от Тбилиси.

В  строительных лесах— главный кор
пус института. Здесь, в четырехэтаж 
ном здании, разместятся научные к а 
бинеты, лаборатории, оборудованные 
новейшей техникой, библиотека, зал 
заседаний Строители возведут винный 
подвал емкостью в 30.000 декалитров, 
вегетационный домик, оранжерею и 
подсобные помещения. Д л я  научных 
работников будет построен жилой дом.

25 гектаров отведено под опытные 
виноградники. У ж е  ведется подготовка 
почвы под посадки виноградной лозы. 
Д ля механического орошения вино
градников сооружается насосная стан
ция.

Директор института Г . Абесадзе рас
сказал корреспонденту газеты о новых 
работах института

—  По заданию Министерства про
мышленности продовольственных това

ров С С С Р  старший научный сотрудник 
института кандидат сельскохозяйствен
ных наук Д  Гиашвили разрабатывает 
поточный метод изготовления белого 
столового вина. По этому способу про
цессы брожения винного сусла и ста
рения вина происходят в сообщающих
ся между собой закрытых сосудах. 
При этом сокращ аются потери вина, 
так как отпадает необходимость си
стематически переливать его из одних 
бочек в другие.

Совместно с филиалом Всесоюзного 
института электрификации сельского 
хозяйства проводятся опыты производ
ства сладких вин с помощью токов вы
сокой частоты. Задерживая брожение, 
эти токи ускоряют получение естествен
но-сладких вин. удешевляют их произ
водство. Виноделы института ставят 
опыты по использованию гамма-лучей 
при изготовлении виноградного сока.

Н а  с н и м к е :  научные сотрудники 
института М . Сирбиладзе (слева) и 
М . Курдгелашвили за работой в лабо
ратории.

Фото В . Тархова.

В Е Т Е Р А Н  Т Е А Т Р А
Грузинское театральное общество и 

Центральный дом культуры провели ве
чер, посвященный 50-летию трудовой 
деятельности рабочего сцены Мугу Джа- 
лиловича Заманова.

50 лет обслуживает сцену Мугу Джа- 
лилович Заманов. 42 года он проработал 
в Азербайджанском театре и 8 лет тру
дится в Центральном доме культуры.

Вечер открыл вступительным словом

директор Центрального дома культуры 
И. Гозалишвили. Сообщение о трудовом 
пути М. Д. Заманова сделал директор 
театрального музея заслуженный деятель 
искусств Грузинской ССР Г. Бухника- 
швплп.\

В заключение вечера состоялся кон
церт, в котором приняли участие само
деятельные художественные коллективы 
Центрального дома культуры.

0-

Научная сессия гигиенистов Грузии
В Сухуми состоялась выездная науч

ная сессия Общества гигиенистов Грузин
ской ССР. Участники сессии обсудили 
вопросы, связанные с дальнейшим благо
устройством колхозных сел и курортов, 
обменялись опытом работы по проведе
нию профилактических мероприятий и 
постановке пропаганды научных знании 
среди населения.

С докладами та сессии выступили 
председатель правления Общества гигие
нистов Грузинской ССР, член-корреспон

дент Академии медицинских наук СССР, 
заслуженный деятель науки профессор 
Г. М. Натадзе, заведующий кафедрой ор
ганизации здравоохранения Тбилисского 
государственного медицинского институ
та профессор А. Э. Асатиани, доцент 
Л. К. Церетели, работники санитарно- 
эпидемиологических станций и лечебных 
учреждений Абхазии.

Сессия наметила практические меро
приятия по улучшению работы медико- 
санитарных учреждений Грузии.

Б. К. Балавадзе—доктор физико-математических наук
Заведующий отделом физики земной 

коры Института геофизики Академии 
наук Грузинской ССР Б. К. Балавадзе за
щитил на заседании Ученого совета Гео
физического института Академии наук 
СССР диссертацию на соискание ученой 
степени доктора физико-математических 
наук на тему: «Гравитационное поле и
строение земной коры в Грузии».

Высшая аттестационная комиссия при 
Министерстве высшего образования СССР 
утвердила Б. К. Балавадзе в ученой сте
пени доктора физико - математических 
наук.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ТЕАТР О П Е Р Ы  5
и БАЛЕТА имени 3. П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ  ^

I
14 декабря 
3. Палиашвя
15 декабря 
Д . Торадзе

16 декабря 
Д. Пуччини
17 декабря 
А. Бородин

I ДАИСИ

Г О Р Д А  
с участием В. Чабукиали.

ТОСКА

К Н Я З Ь  И ГО РЬ  
Начало спектаклей • 8 час. веч.

ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РА М А ТИ ЧЕС КИ Й  |  
ТЕАТР имени А. С. ГРИ БО ЕД О ВА  |

КУ КО Л ЬН Ы Й  ДОМ (Н О РА )
14 декабря 
Г. Ибсен 

р  15 декабря
А. Штейн П ЕРСО Н А ЛЬН О Е Д ЕЛО

Начало спектаклей в 8 ч. веч.

И З В Е Щ Е Н И Я
14 декабря, в 8 ч. вечера, в  лектория 

при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоится семинар по вопросам политической 
экономии. Семинар проводит доцент Тер- 
Петросян.

★ ★ *
Там же, в  8 ч. вечера, состоится кон

сультация по вопросам диалектического я 
исторического материализма. Консультант 
доцент В . Сигуа.

С ЕГО Д Н Я В  ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«Даисн* (в 8 ч. веч.); театр имени Ш . Руставе
ли — «Тарнэл Голуа* (в 8 ч. веч.); театр именв 
К. Марджанишвили — «Нана» (в 8 ч. веч.); 
театр имени А. Грибоедова — «Кукольный дои» 
(Нора), (в  8 ч. веч.); театр музкомедии имеет
В. Абашидзе — «Под небом Тбилиси* (в  8 ч.
веч.); русский ТЮ З — «В добрый час!» (в 6 ч. 
веч.); грузинский кукольный театр — «На крыль
ях мира* (в 10 ч. утра).

Продается хран. Спр. ежедн., в любое
время. Ереванская ул.. б (район вмени 26 ко
миссаров), кв. Хачатурова.

Гр. ДО ЛГО ПО ЛО ВА Ирина Николаевна, ;
проживающая по ул. Дзнеладзе, 3, возбуждает | 
дело о разводе с гр. Ч ХА И Д ЗЕ Тенгизом Да
видовичем, проживающим по ул. Челюскин
цев, 30. Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 3-го участка Калининского района гор. 
Тбилиси.

О. Л. Разгильдеева с родственниками изве
щают о смерти педагога 

Николая Александровича Карчикяна.
Гр. паних. 14 декабря, в 8 час. веч., на кв.— 
Тонетская площадь, 5. Вынос 15 декабря, в 
4 часа дня, на Петропавловское кладбище.

М. Д. в В. М. Цинамдзгвришвили с семьями 
извещают о смерти 

Анны Ивановны Меликидае.
Гр. паних. 14 декабря, в 8 час. веч., на к в .-  
ул. Пурцеладзе, 25. Вынос 15 декабря, в  4 ча

са дня. на Кукийское кладбище.

Н . М. Гарибов с сыновьями и их семьями 
извещают о смерти 

Софьи Григорьевны Гарибовой.
Гр. паних. 14 декабря, в 7 час. веч., на кв. — 
ул. Калинина, 93. Вынос 15 декабря, в  4 часа 

дня.

Коллектив работников дирекция Тбилторга из
вещает о смерти 

Варвары Огановны Рафаэлевой 
■ выражает соболезнование семье покойной.

Коллектив Тбилисского института инженеров 
железнодорожного транспорта извещает о 
смерти декана механического факультета, **- 
ведующего кафедрой общего курса железных 

дорог, доцента 
Бориса Александровича Осипова 

и выражает соболезнование семье покойного-

Л. И., Д. Ф . Осиповы с семьей и радсгве»- 
никами извещают о смерти 

Бориса Александровича Осипова.
Гр. паних. 14 декабря, в 8 час. веч., на к»-—

ул. Боцвадзе, 14. Выпос 15 декабря. *
3 часа дня.
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